
La agenda bilateral incluye temas como comercio, aranceles, remesas, migración y seguridad.
El embajador estadounidense y su esposa visitaron la Basílica para pedir sabiduría y fuerza.
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Como parte de sus movilizaciones en
la Ciudad de México, maestros y maes-
tras de la Coordinadora Nacional de
Trabajadores de la Educación (CNTE)
bloquearon el viernes la Avenida
Insurgentes-Reforma, así como el
Circuito Interior.

Los docentes emplazaron a la presi-
denta Claudia Sheinbaum para que se
reinstale nuevamente la mesa de negocia-
ción en Palacio Nacional. En la
Asamblea Nacional Representativa que
realizaron durante la noche de este jue-
ves, acordaron también elaborar un docu-
mento de desconocimiento del secretario
general del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE),

Alfonso Cepeda Salas por sus declaracio-
nes de denostación hacia la CNTE.

Líder de la SNTE se 
va contra la CNTE

El jueves, el líder del SNTE y senador
de Morena se manifestó en contra del
paro de labores que impulsa la CNTE al
afirmar que más que una medida de pre-
sión sobre el Gobierno federal es una
herida a las comunidades educativas.

"A las compañeras y compañeros que
impulsan medidas como el paro de labo-
res les decimos con respeto, pero con fir-
meza: entendemos su indignación, coin-
cidimos con sus demandas, pero no com-
partimos sus métodos de lucha. ¿Por
qué? porque afectar a nuestros estudian-
tes, más que una medida de presión sobre

el gobierno es más una herida a nuestras
comunidades educativas.

"Nosotros creemos en la fuerza de la
organización, no en la imposición.
Creemos en el diálogo estratégico, no en
la confrontación. Cuando negociamos,
no claudicamos, transformamos. 

Cada conquista en la mesa de diálogo
desde aumentos salariales y en prestacio-

nes, desde condiciones laborales como la
basificación hasta el retiro de la iniciativa
de reforma del ISSSTE, son pruebas de
ello", dijo.

Para este sábado y domingo, los
docentes centistas tienen programado,
jornadas en el metro de la capital del país,
al igual que la toma de casetas rumbo a
Cuernavaca, Querétaro y San Marcos.
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Juan Ramón de la Fuente, titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), convino con el recién llegado
embajador de Estados Unidos en México,
Ronald Johnson, conducir la relación bila-
teral basada en los principios de coopera-
ción y respeto.

Después de su arribo a México, el jue-
ves por la tarde, Johnson tuvo su primer
encuentro con el canciller De la Fuente,
con quien ayer realizó una visita de cor-
tesía en la SRE. "El encuentro se llevó a
cabo en términos cordiales, con un diálo-
go franco y directo", aseguró la
Cancillería.

En imágenes compartidas se observa
que recorrieron los salones del recinto y le
expusieron a figuras como el expresidente
Benito Juárez.

El canciller De la Fuente le externó que
el lunes 19 de mayo, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo recibirá sus cartas cre-
denciales en Palacio Nacional, junto con
otros embajadores. "Tuve una excelente
primera reunión con el secretario Juan
Ramón de la Fuente. Le agradezco por la
cálida bienvenida y por su apoyo para la
presentación de cartas credenciales del
lunes con la Presidenta", expresó el
diplomático estadounidense.

Cabe mencionar que la llegada de
Johnson se da en el marco de los diálogos
del gobierno mexicano con el estadouni-
dense en temas como aranceles, comercio,
remesas, gusano barrenador, migración y
seguridad, entre otros.

Por lo que horas después de su arribo a
territorio mexicano, el embajador estadou-
nidense y su esposa, Alina Johnson, visita-
ron la Basílica de Guadalupe, donde pidió
a la Virgen "sabiduría" y "fuerza".

"Al llegar a México, como personas de
fe, mi esposa Alina y yo visitamos a
Nuestra Señora de Guadalupe para pedir
sabiduría y fuerza en esta responsabilidad
en beneficio de ambas naciones", dijo el
estadounidense en redes.

A su llegada a México, Ronald
Johnson fue recibido por el encargado de
negocios de esa representación diplomáti-

ca, Mark Coolidge Johnson, y por Roberto
Velasco, jefe de la Unidad para América
del Norte de la SRE, en representación del
canciller De la Fuente.

Se tiene previsto que el lunes, Ronald
Jonhson y Claudia Sheinbaum se encuen-
tren por primera vez en Palacio Nacional,
cuando reciba sus cartas credenciales del
sustituto de Ken Salazar.

De acuerdo con la Titular del Ejecutivo
federal, planteará al nuevo embajador de
Estados Unidos en México una mayor
colaboración, coordinación y una relación
de respeto entre ambos países.

Destacó que, a pesar de que hay temas
en donde hay desacuerdo, se ha logrado
una relación de respeto con la administra-
ción que encabeza Donald Trump.

"Nuestro objetivo es tener una buena
colaboración, una relación de respeto y
hasta ahora, siempre habrá momentos en
los que no estés de acuerdo en una u otra
cosa, pero hemos logrado una relación de
mucha comunicación y eso es lo que esta-
mos planteando", dijo la Presidenta.

El pasado 13 de mayo Johnson rindió
protesta como embajador ante el vicepre-
sidente de Estados Unidos, JD Vance.

Esteban Moctezuma Barragán, emba-

jador de México en territorio estadouni-
dense, indicó que Johnson reiteró apertura
y disposición para fortalecer la relación
bilateral México-Estados Unidos.

Ronald Douglas Johnson, originario de
Hartselle, Alabama, se licenció en la
Universidad del Estado de Nueva York y
obtuvo una maestría en la Universidad de
Inteligencia Nacional.

Además de hablar español, fue miem-
bro de la CIA y trabajó como asesor espe-
cial del Comando Sur de Estados Unidos,
que se encarga de "contrarrestar amenazas
como delincuencia transnacional, organi-
zaciones terroristas o redes extremistas en
la región", entre otras misiones.

Cuando fue designado embajador en
El Salvador, Donald Trump destacó su
experiencia en temas regionales como
refugiados, antinarcóticos, contra el terro-
rismo, derechos humanos y control de
enfermedades de virus tropicales.

Johnson vivió en América Latina
durante más de cinco años y viajó exten-
samente por toda la región. Además, diri-
gió operaciones de combate en el país cen-
troamericano durante la guerra civil, en
los años 80 y fue desplegado en Los
Balcanes.

Sheinbaum recordó que la medida vio-
laría un convenio vigente entre México y
Estados Unidos.

Pide Claudia
frenar impuesto

a remesas

CONÉCTATE
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El magistrado en funciones y candida-
to al Tribunal de Conciliación y Arbitraje
(TCyA) de Tlaxcala, Rolando Meza
Castillo, fue hallado sin vida en el interior
de una camioneta estacionada frente a una
tienda de conveniencia en el municipio de
Santa Cruz Quilehtla. 

Sin embargo, las autoridades presu-
men que el deceso ocurrió por causas
naturales.

De acuerdo con reportes al Servicio de
Emergencia 911, el cuerpo fue localizado
en el estacionamiento de la tienda ubica-
da en la calle Camino Real, esquina con
Zaragoza. Testigos señalaron que el vehí-
culo permaneció varias horas en el lugar
hasta que un empleado del establecimien-
to se acercó y notó que el ocupante no res-
pondía.

De inmediato solicitó auxilio al

Servicio de Emergencias. Paramédicos de
la Cruz Roja de Zacatelco acudieron al
sitio, pero al revisarlo ya no presentaba
signos vitales.

La Fiscalía General de Justicia del

Estado fue notificada y asumió las dili-
gencias correspondientes para el levanta-
miento del cuerpo. Hasta el momento de
la redacción, la institución no ha emitido
un comunicado oficial.

Ronald Johnson realizó su primera visita oficial a la Secretaría de Relaciones
Exteriores tras llegar a México.

Bloquea CNTE vialidades;
desconocen al líder de SNTE

Descubren sin vida a candidato al TCyA de Tlaxcala

Se reúnen el canciller De la
Fuente y el embajador Johnson
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La Fiscalía General de Justicia de Tlaxcala realizó el levantamiento del cuerpo y
abrió una carpeta de investigación.

Tigres buscará volver a una final del futbol, cuando esta noche
visiten al Toluca en la semifinal de vuelta del Clausura 2025.

1/DEPORTIVO 

Por una misión casi imposible
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Ante el freno que le puso un grupo de
republicanos el viernes al proyecto de
Ley impuestos y gastos de EU, que con-
templaba un impuesto del 5% a las reme-
sas enviadas por migrantes al extranjero,
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
advirtió que seguiría pendiente a este
"impuesto injusto" ya que su discusión
seguirá la siguiente semana.

Por lo anterior, la Mandataria federal
reiteró su propuesta de que los paisanos
busquen a sus congresistas para detener la
propuesta. "Sí, está planteado que van a
volver a discutir en la próxima semana, y
vamos a seguir para evitar mejorar este
impuesto, porque es un impuesto que es
muy injusto, y que además viola un con-
venio que se tiene entre México y
Estados Unidos que se tiene que
cumplir", dijo en entrevista con medios.

"¿Se gana el primer round?", se le pre-
guntó a la jefa del Ejecutivo. "Bueno, no
sé aprobó, pero hay que estar pendi-
entes", respondió la presidenta.

En ese sentido, la presidenta manifestó
su confianza en la estrategia presentada
en la conferencia matutina.

Agregó: "Sí, que nos ayuden todos los
paisanos a contactar a su congresista, a
decirle que es injusta está medida, y a
parte junto con el congreso vamos a estar
muy atentos".

Al salir de una reunión con familiares
de los mineros del Pinabete, Sheinbaum
Pardo recordó que se recuperaron la total-
idad de los cuerpos, 10 mineros, y señaló
que aún hay temas pendientes.

Durante una asamblea nacional, los docentes acordaron elaborar un documento
para desconocer al líder del SNTE, Alfonso Cepeda.



on abrazos nobles los que con
motivo del Día del Maestro
reciben los docentes que nos
instruyeron en diferentes
conocimientos, como también
se convirtieron en ejemplos a

seguir en la vida. Para ellos desde estas
líneas mi reconocimiento y expresión de
gratitud y cariño.

Este día se celebra en casi todos los país-
es del mundo. En nuestro continente, en la
Conferencia de Ministros de Educación cel-
ebrada en 1943, en Panamá, se fijó como
Día del Maestro el 11 de septiembre, porque
ese día había fallecido el educador argenti-
no Domingo Faustino Sarmiento; la
UNESCO declaró en 1994 como Día del
Maestro el 5 de octubre. En nuestro gran
país, Venustiano Carranza de la Garza
decretó el 15 de mayo de 1917, como el Día
del Maestro.

Esas son fechas causantes de nobles
abrazos, también podemos encontrarnos el
origen de abrazos perversos, y una fecha
reciente y evidente de esa negativa mani-
festación, la tenemos el 1 de diciembre de
2018, fecha en la que se inició el gobierno
de López Obrador, que tuvo como cacarea-
da frase “abrazos y no balazos”, y que a lo

largo de su administración no dejó de exte-
riorizar en las acciones y omisiones en que
se incurrió en todo ese destructor sexenio.

Esos abrazos que publicitó, lo hizo —
entiendo que con sincera convicción y que
cabalmente cumplió— para proteger y aus-
piciar a los grupos de delincuencia organi-
zada. Sus consecuencias las estamos
sufriendo en México hasta nuestros días.

La presente administración está luchando
en contra de verdaderas organizaciones que
con una fortaleza afianzada vigorosamente
en los pasados seis años, es muy difícil
erradicar plenamente. Es digno de elogio el
proceder de la Presidenta de la República,
como de los secretarios de Seguridad
Pública, Defensa Nacional y Marina, como
de la Guardia Nacional, por lo que se ha
logrado en el combate a los criminales.
Lamentablemente falta mucho por hacer,
ese fatídico abrazo sigue presente en las
secuelas que dejó.

Manifestación de esas consecuencias, sin
dejar de reconocer el principio constitu-
cional y humano, de la presunción de
inocencia, la tenemos, entre otros aconte-
ceres, en el retiro de la visa americana a la
gobernadora de Baja California.

Derivado de ese comportamiento
nacional del pasado, están las declaraciones
del presidente Trump en el sentido de ofre-

cer la presencia de tropas americanas en ter-
ritorio nacional para combatir a los narco-
traficantes. Delincuentes que ya han sido
declarados terroristas, con lo que de acuer-
do con la legislación del vecino del norte,
permitirían su directa y material interven-
ción.

Es también consecuencia del florec-
imiento de esos grupos ilegales, la llegada a
Estados Unidos de un grupo de familiares
del conocido Chapo Guzmán, con quien
López Obrador era muy respetuoso para
hablar sobre él y lo llamaba el “señor
Guzmán”, como que era muy cordial con su
madre, a quien incluso se acercaba atenta-
mente a saludar; ese arribo de más de una
docena de familiares, es de suponerse pro-
porcionarán información que se considerará
muy valiosa por la presidencia de ese país.

Dará sustento, muy presumiblemente, a
las declaraciones que se han hecho por
Trump de que vinculados con esas activi-
dades contra la sociedad se encuentran
políticos y personas relevantes de nuestra
nación.

En lo personal, no juzgo que atente con-
tra nuestra soberanía e independencia ese
comportamiento, finalmente es una forma
de coadyuvar al saneamiento social, y a
poder regresar a una menor inseguridad que
se vivía antes del perverso abrazo.

espués de cuatro meses
de un trabajo más que
discreto con la adminis-
tración de Donald
Trump, el todavía
embajador de México

en los Estados Unidos, Esteban
Moctezuma, reapareció para informar
sobre el cabildeo que realiza con con-
gresistas de ese país para evitar que se
cumplan las amenazas de imponer un
gravamen de 5% a las remesas de
migrantes. También le dio el bene-
plácito al nuevo embajador esta-
dounidense Ron Johnson, un coronel
retirado, ex oficial de la CIA y ex
miembro de las fuerzas especiales del
ejército estadounidense, quien va a
ejercer mucha presión sobre el gobier-
no de la presidenta Claudia
Sheinbaum.

Moctezuma se juega el cargo con
ambos temas, luego de su auto ratifi-
cación de finales de enero, en medio
de rumores sobre su salida de la
Embajada. Lo cierto es que para la
Presidenta, y más aún para el canciller
Juan Ramón de la Fuente, la perma-
nencia de Moctezuma al frente de la
Embajada de México en Estados
Unidos no era el plan original; sim-
plemente les ganó la coyuntura y la
andanada de amenazas de Donald
Trump contra México durante su
campaña, la transición y al inicio de
su gobierno.

“Moctezuma se quedó porque no
había otra opción”, es la frase a la que
suelen recurrir los cercanos a la
Presidenta cuando se refieren al tam-
bién exsecretario de Educación de la
administración de Andrés Manuel
López Obrador. Fue el expresidente
tabasqueño quien lo colocó en esa
posición en diciembre del 2020, con-
vencido de que una figura de corte
neoliberal sería la adecuada para
tratar con la administración de Joe
Biden, luego del radicalismo que se
había experimentado con la primera
administración de Trump.

Los cuatro años que duró
Moctezuma como embajador de
México en Estados Unidos transcur-
rieron sin pena ni gloria. El fun-
cionario hizo patente su falta de expe-
riencia diplomática. En contraste, su
contraparte estadounidense en el país,
Ken Salazar, tuvo una relación de
extrema cercanía con el gobierno de

López Obrador, al grado de consider-
arse un aliado, hasta que ésta se
rompió cuando el diplomático
expresó su desacuerdo con la reforma
judicial propuesta por el gobierno
morenista.

También ha trascendido que la
relación de Esteban Moctezuma con
el empresario Ricardo Salinas Pliego,
su antiguo jefe, ya no es la mejor y,
por decir lo menos, está en pausa. Por
si fuera poco, el escenario político
interno tampoco arroja argumentos
para que Sheinbaum decida manten-
erlo por mucho más tiempo en el
cargo, especialmente porque la histo-
ria lo vincula con el expresidente
Ernesto Zedillo, ahora considerado
uno de los enemigos favoritos del
gobierno federal, tras denunciar la
imposición de un régimen autoritario.

El ahora diplomático fue titular de
las secretarías de Desarrollo Social y
de Gobernación durante el régimen
zedillista, el cual, según dijo
Sheinbaum el miércoles en su confer-
encia mañanera, en el 2000 pactó con
Estados Unidos la entrega de la
Presidencia de México al Partido
Acción Nacional.

Por todas estas razones, perpetuar
en la Embajada a Esteban Moctezuma
suena incongruente, a menos que
demuestre una amplia capacidad de
cabildeo y logre echar por tierra la
propuesta de poner impuestos a las
remesas, además de que tenga cada
vez un rol más protagónico en las
estrategias de contención de Donald
Trump contra México, aquellas en las
que han estado participando intensa-
mente el secretario de Economía,
Marcelo Ebrard, el titular de
Seguridad y Protección Ciudadana,
Omar García Harfuch, y el secretario
de Relaciones Exteriores, Juan
Ramón de la Fuente.

En resumen, pese al pobre desem-
peño de Moctezuma, no se vislumbra
un cambio en la Embajada de México
en los Estados Unidos en el corto
plazo, a menos de que la Presidenta
quiera dar un golpe de timón en la
relación bilateral. Como sea, son los
secretarios de Estado y la propia
Sheinbaum quienes llevan la relación
directa con el gabinete de Trump.

Posdata 1
Este jueves, el embajador esta-

dounidense Ronald Johnson llegó a
México. Fue recibido por el jefe de la
Unidad para América del Norte de la

Secretaría de Relaciones Exteriores,
Roberto Velasco, en representación
del canciller Juan Ramón de la
Fuente, quien anda de gira en China,
el país con el que Estados Unidos
tiene un punzante pleito comercial.

Será el próximo lunes cuando
entregue sus cartas credenciales a la
presidenta Claudia Sheinbaum, quien
dijo ayer que “va a platicar” con el
diplomático y que le planteará una
mayor colaboración, coordinación y
una relación de respeto entre ambos
países.

La llegada de Johnson al país, en
sustitución de Ken Salazar, se da en
uno de los momentos más ríspidos en
la relación bilateral, en materia com-
ercial, migratoria y de seguridad. Y a
pesar de que un día previo a la toma

de protesta de Trump, el 19 enero, se
reunió con algunos empresarios mex-
icanos a los que les transmitió confi-
anza y les prometió una buena
relación, más bien se anticipan
enfrentamientos.

Un estadounidense que se enamoró
de México cuando fue embajador es
Christopher Landau, actual subsecre-
tario de Estado, quien aquella vez
también prometió a los empresarios
que habría un buen entendimiento. El
asunto es que justamente en la secre-
taría que encabeza Marco Rubio es
donde se siguen todas las investiga-
ciones contra criminales mexicanos,
la designación de terroristas a los nar-
cotraficantes y también contra políti-
cos del país. Y la última palabra,
además, la tiene el presidente Trump.

sábado 17 de mayo de 2025

Son invencibles las autoc-
racias populistas? Desde
luego no se les puede dar
por imbatibles, como a
ningún sistema político,
pero el corazón del proble-
ma es cuáles son y cuándo

se reúnen esas condiciones. Así como
hay rupturas populistas con la democ-
racia liberal, hay rupturas democráti-
cas con la autocracia populista cuando
consigue aprovechar sus grietas y
reformularse. La primera grieta está
aquí: una “ruptura populista” ocurre
cuando se acumula una concentración
masiva de la preferencia política por
un dirigente carismático que aspira al
monopolio del poder. Pero es falso
que, una vez que este dirigente y sus
epígonos gobiernan, sea el pueblo el
que gobierna. Y esto es univer-
salmente válido. En Argentina (los
Perón), en México (López Obrador),
en Brasil (Bolsonaro), en Hungría
(Orban) se verifica la falsedad.

Los autócratas populistas no se dis-
tinguen como estrato político de los

gobernantes demócratas y pluralistas.
Son políticos, se agrupan en partidos
políticos, hacen campañas políticas,
toman decisiones políticas y dictan
políticas públicas. Están sujetos a los
mismos tropiezos y errores que
cualquier otro gobernante. Se cor-
rompen o se comportan con probidad
dependiendo de los códigos en que
han sido socializados. El mito de “no
somos iguales” es enteramente falso;
son tan iguales como dos monedas de
un peso, raspaduras más o menos.

Lo que los aleja radicalmente de
los demócratas es la insidiosa preten-
sión de ser el pueblo en el gobierno;
que lo que hacen y dicen es idéntico a
lo que manda el pueblo, siempre
dicho y definido por ellos mismos.
Luego rematan con que no es válido
que sean desplazados del poder,
aunque el voto de la mayoría los
deseche. Así pasó con Maduro en las
elecciones de 2024 en Venezuela. El
corolario del sofisma es que el líder
sigue mandando, aunque ya no goce
de investidura formal (o esté muerto,
como Chávez). Es decir, puede seguir
dictando el rumbo que impone su

poder informal. Esta identidad la
pueden sostener mientras perdure el
vínculo afectivo y clientelar con el
dirigente carismático.

¿Cuándo se rompe esa identidad?
La respuesta no es sencilla. Estamos
hablando de hechos en curso cuyo
desenlace desconocemos. Pero para
eso sirven las conjeturas informadas.
En Estados Unidos, en tanto subsiste
un Poder Judicial sólido en su inde-
pendencia y criterios —aunque esté
bajo asedio—, y haya certeza de que
habrá elecciones que pueden cambiar
la composición del Congreso, es posi-
ble el cambio, y eventualmente el giro
que revierta la autocratización y
retorne al cauce democrático. Desde
luego, puede ocurrir lo contrario si la
seducción populista se perpetúa. En
cambio, en México los frenos que el
Poder Judicial podría imponer a la
arbitrariedad del gobierno son ya cosa
del pasado. Se ha construido un nuevo
Poder Judicial a la medida y bajo el
control de la autocracia populista. Si
las elecciones de 2024 fueron masiva-
mente intervenidas desde el poder
presidencial y sus ramificaciones, no

hay razón para que 2027 sea diferente,
y menos aún si se concreta la reforma
política que quiere terminar con la
autonomía de la institución electoral y
convertir a la oposición en satélites
estériles.

A pesar de todo, la identidad del
pueblo con la autocracia populista es
sólida mientras perduran las condi-
ciones que la sostienen, pero es frágil.
Por eso se le cuida tanto, incluso
mediante la violencia. Es frágil
porque es una identidad ficticia basa-
da en una creencia que puede cambiar.
Puede bastar una crisis financiera para
interrumpir el flujo que mantiene al
pueblo medio comiendo de la mano
del gobierno o arreciar las insatisfac-
ciones derivadas del capricho, la
impunidad y la ineptitud burocrática
para que broten alternativas.

Al desplazamiento de la autocracia
populista también puede contribuir
una movilización democrática. Pero
lo hará únicamente si reconoce las
causas por las que se perdió la democ-
racia y aprovecha creativamente las
oportunidades que ofrecen sus
enormes lagunas. El ambiente fúnebre
y opresivo que impone la autocracia
minará tarde o temprano la ilusión
identitaria que la anima. Siempre hay
un David para cada Goliat.

Algunos abrazos nobles, otros perversos

La debilidad de Goliat

Everardo Moreno Cruz

Francisco Valdés Ugalde

Mario Maldonado
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a edición de L’Osservatore
Romano del 8 de mayo, dedi-
cada a la elección del 267º
obispo de Roma, publicó una
detallada biografía del carde-
nal Robert Francis Prevost

Martínez, quién adoptó el nombre de León
XIV. Una lectura holística del texto permite
destacar varios rasgos relevantes. Comento
dos:

1. Su estructura multicultural: nació en
Chicago, será el primer papa norteameri-
cano y el segundo proveniente del llamado
Nuevo Mundo. Comparte con su antecesor,
Francisco, su gestación en el seno de una
familia de migrantes europeos. Su padre,
Luis Mario Prevost, de raíces francesas e
italianas y las de su madre Mildred
Martínez, españolas.

Su infancia y adolescencia se desarrollan
en un ambiente familiar de religión católica
en aquella gran urbe; destino de traba-
jadores de otros países, entre ellos, miles de
mexicanos. Ciudad símbolo del portentoso
desarrollo industrial norteamericano y esce-
nario de las profundas rupturas sociales que
provocó la llamada Edad Dorada capitalista
(siglo XIX y principios del XX). La cele-
bración Día del Trabajo cada primero de
mayo, se realiza en conmemoración de la
revuelta obrera y la masacre de Chicago el 4
de mayo de 1886.

El Papa ha dicho que la figura del
Pontífice León XIII (1878-1903) lo inspiró
para tomar su nombre. Fue autor de la
encíclica Rerum Novarum, —De cosas
nuevas— (5 de mayo de 1891), piedra mil-
iar del moderno pensamiento social católi-
co. En ese documento abordó los retos
humanos y de justicia creados por la revolu-
ción industrial. En estos días vivimos un
nuevo vuelco humanitario: el cambio
antropológico, económico, social y
geopolítico de la era digital. De nuevo, vivi-
mos muchas “cosas nuevas” sobre las que se
necesita liderazgo con discernimiento y
espiritual y ético.

Su multiculturalidad se profundizó en
Perú, país en la que adoptó su segunda
nacionalidad. Significativa es su inmersión
en la realidad latinoamericana durante sus
diversas tareas en las misiones agustinas de
Chulucanas, Iquitos, Apurímac y en Trujillo
(1985-1999) y como obispo de Chiclayo
(2015) y Callao (2020).

Es matemático, teólogo y jurista. Estudió
matemáticas y filosofía en Villanova
University de Pennsylvania, se diplomó en
Teología la Catholic Theological Union de
Chicago y cursó Derecho Canónico en
Roma, en el Angelicum —Universitá San
Tomaso d’Aquino.

Su visión global: En la historia del papa-
do ha habido muchos pontífices con habili-
dades en política internacional: Pío XII fue
nuncio en Alemania, Juan XXIII en
Bulgaria, Turquía y Grecia, Pablo VI hizo
gestiones en Polonia y Francia.

La visión global de León XIV no está
configurada en la diplomacia de la Santa
Sede, sino de su desarrollo como sacerdote
de la Orden de San Agustín. Fue su Prior
General (1999-2013). Visitó a todas las
provincias de su congregación esparcidas en
50 países, conoce el alma de ciudades y
pueblos en el terreno de las parroquias y las
comunidades locales.

El Papa Francisco lo reclutó para la
Curia; primero como miembro de la
Congregación para el Clero y luego como
Prefecto del Dicasterio (secretaría) para los
Obispos y Presidente de la Pontificia
Comisión para América Latina; ahí se docu-
mentan y procesan los nombramientos de
los que encabezan las 2,895 diócesis que
hay en todos los rincones de la tierra. Por
ello, cuentan con expedientes detallados de
la situación religiosa, cultural, política,
económica y social de cada circunscripción.

En resumen, estamos ante un personaje
cuyo ascenso al solio de Pedro, nunca antes
en la historia de la Iglesia tuvo estas carac-
terísticas. Sin duda, un liderazgo espiritual a
la altura de los signos de los tiempos.

León XIV:
multicultural
y global

Lo que se juega el embajador Esteban Moctezuma
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Trabajo sexenal

Luis Felipe Bravo Mena
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A dos semanas de llevarse a cabo la
primera elección de jueces, magistrados y
ministros de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación (SCJN), usuarios de redes
sociales y políticos de oposición llamaron
a la población a no votar por la "justicia",
entre ellos, el ex presidente Vicente Fox,
"Toda mi vida he llamado a votar… pero
el 1 de junio, no estarás ejerciendo tu
voto, estarás legitimando una farsa. Los
jueces no ofrecen propuestas, no hacen
campaña, no deben deber favores, ¡esto

no es democracia, es control absoluto!
¡defendamos el estado de derecho!",
expresó en su cuenta de X.

En otra publicación, agregó: "Ya
vimos el costo de destruir: el aeropuerto,
la selva devastada, la democracia herida,
el IFE y el INAI desmantelados, ¿ahora la
justicia también será por botín político?
No podemos permitir que el Poder
Judicial caiga en manos de intereses y
complicidades. ¡Defendamos la
República!", señaló.

Por otro lado, asociaciones de la
sociedad civil, convocan a una marcha

ciudadana llamada: "Domingo Negro, por
el rechazo a la dictadura", la cual se lle-
vará a cabo en la Ciudad de México par-
tiendo del Ángel de la Independencia el
próximo 1 de junio a las 11:00 horas, así
como en otras ciudades del país.

En la red social, circulan distintas imá-
genes que invitan a la población a no
votar por personas juzgadoras, derivado
de la reforma al Poder Judicial aprobada
por Morena y sus aliados: "Las urnas
vacías no son apatía, son conciencia.
Cuando no hay democracia, no hay por
qué participar".

Cd. de México/El Universal.-                         

El Instituto Nacional Electoral (INE)
y la Asociación Nacional de
Universidades e Instituciones de
Educación Superior de la República
Mexicana (ANUIES) firmaron un con-
venio de colaboración para promover la
difusión de los derechos político-elec-
torales y otras actividades, de cara a la
elección del Poder Judicial.

El secretario general Ejecutivo de la
ANUIES, Luis Armando González
Placencia, expuso que el convenio tiene
como objetivo promover y difundir pro-
gramas y actividades que contribuyan al
fortalecimiento de la democracia, la
difusión de los derechos político-elec-
torales y la promoción entre las institu-
ciones de educación superior asociadas a
la ANUIES, así como proyectos de
carácter democrático y el impulso de una
cultura de inclusión para la elección del
Poder Judicial. 

"La relevancia de esta colaboración
tiene que ver con la necesidad de formar
y de fortalecer la idea y el ejercicio de la
ciudadanía como un proceso natural de
participación de las y los jóvenes en los
grandes asuntos públicos", sostuvo.

"Es una extraordinaria oportunidad
para que nuestras comunidades universi-
tarias que están conformadas en su may-
oría por jóvenes, muchos de los cuales
por primera vez ejercerán su derecho al

voto, pues vivan los grandes procesos
que tiene nuestro país, este cambio
importantísimo que se está dando ni más
ni menos que en uno de los tres Poderes
de la nación y, en el cual, hemos puesto
toda la esperanza de que sea un proceso
exitoso, de que sea un proceso que dé
lugar efectivamente a un nuevo Poder
Judicial federal", aseguró.

Señaló que las instituciones de edu-
cación superior son espacios de reflex-
ión y de generación de propuestas que
han impulsado tanto a las comunidades
universitarias, como a las de sus
entornos en procesos democráticos ya en
el pasado.

La secretaria ejecutiva del INE,
Claudia Espino, apuntó que la partici-
pación y el compromiso de las universi-
dades e instituciones de educación supe-
rior del país son fundamentales para for-
talecer la educación cívica, informar
adecuadamente a la ciudadanía y con-
tribuir a generar confianza en el proceso
extraordinario del Poder Judicial de la
Federación.

Dijo que la capacidad que tienen las
universidades del país para formar y sen-
sibilizar a las nuevas generaciones las
convierte en aliadas clave para acom-
pañar al Instituto Nacional Electoral en
esta difusión en dar información clara,
oportuna y veraz que permita a la ciu-
dadanía ejercer su derecho al voto de
manera libre, informada y consciente.

Cd. de México/El Universal.-                                 

Para el resto de mayo y en junio lloverá
ligeramente más que en promedio histórico
del país pues, según informó la Comisión
Nacional del Agua (Conagua), el número de
ciclones tropicales será mayor al usual
debido al fenómeno El Niño que se prevé
permanecerá durante la mayor parte de la
temporada de huracanes.

Al respecto, el coordinador general del
Servicio Meteorológico Nacional (SMN),
Fabián Vázquez Romaña explicó que, en la
cuenca del Pacífico, donde el inicio fue ayer,
15 de mayo, se prevé el desarrollo de 16 a
20 ciclones, mientras que, en el Atlántico,
donde el ciclo comienza el 1 de junio, se
prevén de 13 a 17.

De los sistemas previstos para el
Pacífico, de 8 a 9 serían tormentas tropi-
cales; de 4 a 5, huracanes categorías 1 o 2 en
la escala Saffir-Simpson, y de 4 a 6, hura-
canes clasificación 3, 4 o 5.

En tanto, en el Atlántico se esperan de 7
a 9 tormentas tropicales, de 3 a 4 huracanes
categorías 1 o 2 y el mismo número de hura-
canes de los rangos 3, 4 o 5.

Estadísticamente, en el Pacífico tres
ciclones impactarán en las costas de
México, mientras que, en el Atlántico, dos
ingresan a tierra. En ambas cuencas, la tem-
porada concluye el 30 de noviembre.

Vázquez Romaña dijo que, de acuerdo
con la estadística, en septiembre se desarrol-
lan más ciclones, en el Pacífico y en el
Atlántico, seguido de octubre.

Los estados con más impactos por
ciclones serán Baja California Sur, Quintana
Roo, Sinaloa, Veracruz, Tamaulipas y
Yucatán. Ante el incremento de intensidad
de huracanes por el cambio climático, el
Gobierno de México reiteró su compromiso
de mantener la generación de información
meteorológica para estar mejor preparados
frente a los efectos de los fenómenos mete-
orológicos.
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El juzgado Décimo de Distrito en
Tamaulipas negó la suspensión definitiva
a la empresa Intanza Sociedad Anónima
de Capital Variable que solicitó en un
juicio de amparo para la devolución de 5
millones 460 mil galones de supuesto adi-
tivo que fueron asegurados en Tampico
Tamaulipas junto con el buque Challenge
Procyon, procedente de Houston, Texas.

El 31 de marzo la Secretaría de Marina
(Semar) dio a conocer que elementos
navales, la Fiscalía General de la
República (FGR), Secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana

(SSPC), entre otros, realizaron una
operación en el puerto de Tampico, que
dio como resultado el aseguramiento del
buque y 10 millones de litros de diesel.

El operativo se ejecutó tras realizar
labores de inteligencia e investigación
con el objetivo de desarticular redes de
tráfico ilegal de hidrocarburo. Con la
información recabada se identificó al
buque, con carga de aditivos para aceites
lubricantes, el cual fue interceptado.

El Juez Décimo de Distrito en
Tamaulipas, Advento Hernández, negó la
suspensión definitiva a Intanza, por con-
ducto de su apoderado Osmar Antonio
Constancio que promovió un juicio de

amparo en contra del administrador y
subadministrador de la aduana en
Tampico. "Se niega la suspensión defini-
tiva a Intanza Sociedad Anónima de
Capital Variable, por conducto de su
apoderado Osmar Antonio Constancio,
por los motivos expuestos (…) Como está
ordenado en el considerando último,
entréguese copia autorizada de esta res-
olución interlocutoria a la parte que lo
solicite", detalla el documento.

En la demanda el apoderado legal
refiere que el 21 de marzo de 2025, llegó
vía marítima el producto a la aduana de
Tampico, y a partir de ese día, se procedió
a la descarga del producto.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 17 DE MAYO DE 2025

"No hay agentes de EU en
operativos": Sheinbaum

Cd. de México/El Universal.-                       

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo destacó que la Embajada de
Estados Unidos en México haya aclarado
que no hay elementos de agencias del país
vecino participando en operaciones en
territorio nacional.

En la conferencia de prensa matutina,
la Mandataria pidió proyectar la carta que
envió la embajada estadounidense al pro-
grama radiofónico de Ciro Gómez Leyva
en Radio Fórmula, en donde se habló
sobre el tema.

"El día de ayer (jueves), la Embajada
de Estados Unidos hace una aclaración de
que en efecto, no participan ninguna
agencia de Estados Unidos en opera-
ciones en México, que hay coordinación,
colaboración, incluso la Agencia de
Investigación Criminal, de la Fiscalía
General de la República, está certificada
por agencia de Estados Unidos, pero que
en las operaciones en México no partici-
pan.

"Entonces, es importante que es una
carta que le envía la Embajada Estados
Unidos al programa de Ciro Gómez
Leyva", enfatizó.

El miércoles, la Embajada de Estados
Unidos en México informó que habían
sido desmantelados tres laboratorios clan-
destinos de producción de drogas en
Sinaloa, en un operativo encabezado por
una unidad de elementos mexicanos certi-
ficada por agencias estadounidenses.

La presidenta Claudia Sheinbaum
señaló que la certificación que hacen
agencias de Estados Unidos a la Agencia
de Investigación Criminal (AIC), de la
Fiscalía General de la República (FGR),
viene de varios años atrás y que corre-
sponde al fiscal general Alejandro Gertz
Manero informar qué sentido tiene esta
certificación.

"Esta certificación de la Agencia de
Investigación Criminal es de la Fiscalía
General de la República y viene de
mucho antes del presidente Andrés
Manuel López Obrador", dijo la
Presidenta en conferencia de prensa
matutina.

"¿Y le parece bien o habría que cance-
larla?", se le preguntó en Palacio
Nacional.

"Pues hay que preguntarle al fiscal qué
sentido tiene esta certificación y que el
fiscal puede informar", contestó.

El pasado jueves, la presidenta
Claudia Sheinbaum afirmó que al gobier-
no de Estados Unidos, y en particular a
sus agencias, no les gusta que no puedan
entrar a México y operar como lo hacían
en el llamado periodo neoliberal, pero
advirtió que eso ya cambió, "y de ahí no
nos vamos a mover".

La Titular del Ejecutivo federal afirmó
que a las agencias estadounidenses no les
gusta que ella diga que se va a defender la

soberanía nacional. Sin embargo, afirmó
que hay muy buena relación con el presi-
dente Donald Trump.

La Mandataria federal rechazó que
elementos de agencias estadounidenses
estén participando en operativos contra el
narcotráfico en territorio mexicano.

Asimismo, ese día pidió al gobierno de
Estados Unidos, particularmente al
Departamento de Justicia, explicar e
informar si existe algún acuerdo con
Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín "El
Chapo" Guzmán, luego de que 17 famil-
iares se entregaran este fin de semana al
FBI en California.

La Mandataria criticó que si el gobier-
no estadounidense catalogó como "terror-
ista" al Cártel de Sinaloa, se lleguen a
establecer acuerdos con sus integrantes.

"No es lo que crea yo, es la informa-
ción que tiene que dar el gobierno de
Estados Unidos, y particularmente el
Departamento de Justicia, a la Fiscalía
General de la República", comentó.

Convocan a marchar contra la elección judicial

El juicio de amparo menciona que las autoridades responsables negaron los
hechos señalados, y la empresa no logró desvirtuar dicha negativa.

Se suman universidades para
promoción del voto del PJF

En redes sociales circulan mensajes que promueven la campaña
#UrnasVacías para rechazar la elección de jueces.

Prevén que temporada de huracanes sea más intensa

La jefa del Ejecutivo negó que agencias de Estados Unidos participen en
operativos en México.

El INE y la ANUIES firmaron un convenio para promover la educación cívica
y la participación juvenil en los comicios judiciales.

La mandataria federal subrayó que la colaboración con el país vecino existe,
pero sin presencia operativa de agentes extranjeros en territorio nacional.

Rechazan amparo por huachicol en Tampico

Se prevé una temporada de huracanes
más activa en ambas cuencas del
país.
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La presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo dijo que la tragedia de Pasta de

Conchos ocurrida en el 2006 es una heri-

da en el corazón de México, por lo que

aseguró estar sanándola poco a poco.

"No nos vamos a ir de aquí hasta que

encontremos a los 63 mineros, eso tén-

ganlo por seguro. Mientras sea presiden-

ta, aquí vamos a estar y si nos reciben

cada seis meses, vamos a estar aquí hasta

que encontremos a los 63 mineros. Y todo

lo que está alrededor de la búsqueda del

rescate".

La mandataria federal aseguró que

estarán en San Juan Sabinas en todo lo

que sea necesario para hacer justicia la

reivindicación y la dignidad de todos los

mineros de esta región.

Destacó la recuperación de los 21

restos de los mineros, 13 identificados y

el resto están en proceso, y aseguró a los

familiares de los mineros de Pasta de

Conchos que se buscando cumplir y

reivindicar a todos los mineros, hacer jus-

ticia y la reparación integral del daño que

empezó con el presidente Andrés Manuel

López Obrador. "(...) vamos a atender

cualquiera de las peticiones que tengan

planteadas, aquí va a estar siempre el

equipo y trabajando en coordinación con

el gobernador del estado del pueblo",

comentó en compañía del gobernador de

Coahuila, Manolo Jiménez.

Pasta de Conchos, la herida no es sola-

mente para las familias, sino es una heri-

da en el corazón de México. Y esa herida

la estamos sanando poco a poco, entre

todas y entre todos, y eso nos va a permi-

tir siempre salir adelante juntos", aseguró

la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Sábado 17 de mayo de 20254
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La Asociación Mexicana de Industrias

de Investigación Farmacéutica (AMIIF)

informó que están pendientes por for-

malizar 40% de los contratos para la com-

pra consolidada de medicamentos 2025-

2026, asignados a empresas que proveen

fármacos de patente afiliadas a la aso-

ciación.

"Dentro de las gestiones correspondi-

entes aún tenemos un preocupante 40%

de convenios pendientes de formalizar

con las empresas que la AMIIF represen-

ta. La formalización de convenios se

refiere a los acuerdos legales y contrac-

tuales que han sido oficialmente estable-

cidos entre las partes involucradas en una

adquisición", detalló la AMIIF.

En ellos están involucradas alrededor

de 70 claves de medicamentos, muchos

de ellos de alta especialidad para

patologías graves, como el cáncer.

Los convenios debieron firmarse en

marzo de este año, para establecer los pro-

ductos o servicios a adquirir, en qué can-

tidades, a qué precio, los plazos y condi-

ciones de entrega, así como las obliga-

ciones de ambas partes.

"Pese a que no existe firma, la industria

asume el riesgo y continúa surtiendo las

solicitudes, por el bienestar de los

pacientes. La AMIIF está también dando

seguimiento a que el nuevo proceso

avance rápidamente, y podamos for-

malizar convenios, y además las institu-

ciones generen pedidos que podamos sur-

tir", dijo.

Se trata de las claves que hoy siguen

vigentes en la compra 2025-2026 inicial y

que no fueron anuladas por la Secretaría

Anticorrupción y Buen Gobierno, el pasa-

do 9 de abril, cuando denunció que

encontró un sobreprecio por alrededor de

13 mil millones de pesos.

De los convenios formalizados que se

tienen con las instituciones, sólo 70%

tienen Orden de Reposición, sin embargo,

al menos una tercera parte no ha solicita-

do los medicamentos que le correspon-

den.

"Sin esta Orden de Reposición, las far-

macéuticas no pueden entregar los

insumos médicos y no llegan al paciente,

generando la interrupción de tratamientos

y terapias", subrayó.

Detectan red de corrupción
El gobierno federal detectó una red de

corrupción en diversas empresas que

vendieron medicamentos de distintas

claves al gobierno federal en las compras

consolidadas para 2025-2026, pues se

halló que al menos 59 proveedores pre-

sentaron documentación falsa para ganar

licitaciones; no tienen razón social de

compañías farmacéuticas, sino de inmo-

biliarias, y hay sociedades que hasta

venden combustibles.

Por lo que Raquel Buenrostro, secre-

taria Anticorrupción y Buen Gobierno,

dijo que están identificadas y se investiga

a 59 empresas.

En la conferencia matutina del día 30

de abril, Buenrostro ejemplificó que ya se

logró la inhabilitación por 15 meses de la

empresa Biomics Lab México por irregu-

laridades en la Compra Consolidada de

Medicamentos 2025-2026.

El año pasado, el Instituto de

Seguridad y Servicios Sociales de los

Trabajadores del Estado entregó el contra-

to 240007 MC por un total de 34 millones

905 mil 970.87 pesos por ropa quirúrgica

y hospitalaria.

Destacó que de ese grupo de empresas

se alistan denuncias penales contra una de

ellas ante la Fiscalía General de la

República (FGR) por falsificar permisos

de Cofepris.

“Ya inhabilitamos una empresa el

viernes pasado; tenemos ya una empresa

en investigación abierta y muy probable-

mente en esta semana la mandemos a

temas penales porque falsificó documen-

tos del registro de Cofepris (…) En total

andamos sobre 59 empresas”, apuntó.

Destaca que al hacer una revisión de

contratos disponibles en la plataforma

nacional de transparencia, se encontró

que los gobiernos federal y estatales

entregaron entre 2022 y 2024 cerca de

100 contratos a Biomics Lab México, que

suman en conjunto más de 276 millones

de pesos.

El año pasado, el ISSSTE entregó el

contrato 240007 MC por un total de 34

millones 905 mil 970.87 pesos por ropa

quirúrgica y hospitalaria. Por su lado, el

contrato ISEM-CB-RF-50-2023 detalla

que el Instituto de Salud del Estado de

México pagó en 2023 un total de 12 mil-

lones 207 mil 713 pesos por la adquisi-

ción de medicamentos y de material de

curación, en tanto que el Hospital General

de México entregó el contrato CINSABI-

233-2022 a esta empresa para adquirir

batas quirúrgicas por un monto que

ascendió a casi 5.5 millones de pesos.

Existe 40% de contratos pendientes en
compra consolidada de medicamentos 

Cerca de 70 medicamentos, incluidos tratamientos para enfermedades
graves como cáncer, están en riesgo por la falta de contratos firmados.

Recibe rector de la UAZ sentencia por abuso sexual

La mandataria federal calificó la tragedia de Pasta de Conchos como una
herida en el corazón de México que se está sanando poco a poco.

Zacatecas/El Universal.                                  

Después de 24 horas de audiencia, el

Juez de Control, Alfredo Sánchez, vin-

culó a proceso a Rubén "N", actual rector

de la Universidad Autónoma de Zacatecas

(UAZ), por el delito de abuso sexual en

contra de una niña, pero, resolvió que su

sentencia de cuatro años la enfrente en

libertad condicionada.

En la carpeta de investigación de la

Fiscalía General de Justicia de Zacatecas

(FGJEZ) se le imputaban dos delitos: vio-

lación equiparada agravada y abuso sexu-

al, pero, debido a que la defensa presentó

una serie de pruebas testimoniales y peri-

ciales que, inicialmente buscaban tumbar

los dos delitos y evitar que se vinculara a

proceso, el juez aceptó los argumentos

que eliminaban el delito de violación y

sólo se mantuvo firme el de abuso sexual.

Tras la reclasificación del delito, a la

par, se extinguió la medida cautelar de

prisión preventiva oficiosa que se le había

impuesto hace una semana cuando fue

detenido.

En un comunicado, la Fiscalía zacate-

cana precisó que "a petición de la defensa

y de manera consensuada con los padres

de la víctima, se llevó un procedimiento

abreviado, por lo que el imputado aceptó

su responsabilidad en el presente hecho y

fue sentenciado a cuatro años de prisión

garantizando la reparación del daño en

beneficio de la víctima y una multa por el

ilícito cometido".

La FGJEZ deja entrever un deslinde de

la resolución del juez, al señalar que: "El

deber de esta fiscalía no es optar por la

inacción, sino procurar justicia (…) La

protección de los derechos de la infancia

están por encima de cualquier inter-

pretación que, sin el debido enfoque de

derechos humanos, minimice el daño o

traslade la carga de la prueba a las vícti-

mas".

La detención del rector se llevó a cabo

el pasado 9 de mayo y la audiencia inicial

se realizó al día siguiente, pero, la defen-

sa del rector recurrió al plazo constitu-

cional de 144 horas y se reanudó este

jueves en el Juzgado del penal de

Cieneguillas.

La estrategia jurídica del abogado fue

presentar pruebas periciales y testimoni-

ales con el objetivo de imponerse ante la

investigación de la fiscalía y evitar la vin-

culación a proceso.

Por tratarse de una menor, las audien-

cias fueron de manera privada, por ello, se

desconoce los argumentos que se presen-

taron, pero, al prolongarse el debate

jurídico, el Observatorio de Violencia

Social y de Género de Aguascalientes -

defensoras que dieron asesoramiento

jurídico a la familia de la víctima-, emitió

un comunicado dirigido al gobernador

David Monreal, al fiscal Cristian

Camacho y a Carlos Villegas, presidente

del Poder Judicial local, para urgir a que

se cumpliera con la vinculación, al precis-

ar que la denuncia penal se había inter-

puesto desde noviembre.

La audiencia concluyó hasta las seis de

la mañana de este viernes y al reanudarse,

el Juez de Control determinó vincular a

proceso a Rubén "N", pero, solo por el

delito de abuso sexual.

La defensa solicitó el beneficio del

procedimiento abreviado para obtener

sentencia, bajo la estrategia de que con la

reclasificación el imputado podía obtener

la libertad bajo fianza.

Tras la resolución, el Movimiento

Feminista de Zacatecas acudió a manifes-

tarse a la Rectoría de la UAZ al señalar de

"ineficiente, vergonzosa y patriarcal justi-

cia del Estado" bajo las consignas de

"Ningún violador sin castigo" y "Los

pedófilos deben estar presos, no al mando

de una universidad". En la fachada del

edificio pintaron las frases: "Rubén vio-

lador", "Pedófilo" y "La UAZ encubre

violadores". El Observatorio de

Aguascalientes emitió un pronunciamien-

to que decía: "Las niñas no se tocan" y se

señala que "las autoridades de Zacatecas

han fallado, no sólo en la procuración e

impartición de justicia, sino en la tarea de

generar confianza en que la seguridad y el

acceso a una vida libre de violencia para

niñas, niños y adolescentes y mujeres.

Reafirma Sheinbaum compromiso con mineros de Pasta de Conchos

Designan a Ulises Lara nuevo
delegado de la FGR en Morelos
Morelos/El Universal.                        

En medio de la ola de violencia en el

estado de Morelos, el fiscal Alejandro

Gertz Manero designó a Ulises Lara

López como delegado de la Fiscalía

General de la República (FGR) en

Morelos.

Lara López posteó en X, un video en

el que se observa como toma protesta en

las instalaciones de la Fiscalía de

Morelos, "seguiremos trabajando por la

justicia", escribió. El nombramiento del

funcionario sustituye a Hugo Bello

Ocampo, quien duró nueves meses en el

cargo, desde el 1 de agosto de 2024 hasta

el 15 de mayo de 2025.

Recientemente, mujeres que

asistieron a la ceremonia de Formación

de redes de Tejedoras de la Patria en

Morelos, interrumpieron el discurso de la

presidenta Claudia Sheinbaum con gritos

para pedir: "¡Seguridad, seguridad!

¡Queremos más seguridad!".

Ante esto, Sheinbaum Pardo anunció

una estrategia especial para garantizar la

seguridad en Morelos en la que planteó

que el Gabinete de Seguridad visitará la

entidad para revisar su seguridad.

Cabe mencionar que Ulises Lara

López, de 2020 a enero del 2024, fue

vocero de la fiscalía capitalina y al no ser

ratificada como fiscal general Ernestina

Godoy, asumió la titularidad de la

Fiscalía General de Justicia de la Ciudad

de México (FGJ-CDMX).

El ahora delegado tiene una licen-

ciatura en Sociología por la Facultad de

Ciencias Políticas y Sociales de la

Universidad Nacional Autónoma de

México (UNAM). Además, tiene un doc-

torado en Derecho por la Universidad

Ejecutiva del Estado de México y dos

maestrías, una en Gobierno y Asuntos

Políticos; y otra en Dirección y Gestión

Pública Municipal.

Además de su carrera política, Ulises

Lara también fue profesor en la UNAM,

en donde impartió asignaturas como:

Gobierno y Asuntos Públicos,

Movimientos Sociales y Gestión Pública.

Sus líneas de investigación son

Participación Ciudadana,

Gobernabilidad y Gobernanza, Ciudad

de México, Partidos Políticos y

Seguridad y Justicia.
El caso generó indignación en colectivos feministas que se manifestaron en
la Rectoría de la UAZ y exigieron justicia.

Dentro de las gestiones
correspondientes aún 

tenemos un preocupante
40% de convenios 

pendientes de formalizar
con las empresas que la

AMIIF representa”.

AMIIF

“

Cd. de México/El Universal.                                  

El pasado miércoles 14, el coordi-

nador de la bancada de Morena, Adán

Augusto López y la senadora Lilly Téllez

mantuvieron una discusión en el Senado,

luego de que la panista le preguntara con

qué carteles se asoció durante su paso por

la gubernatura de Tabasco.

Durante el homenaje póstumo al

expresidente de Uruguay, José Mujica, la

senadora Lilly Téllez lanzó duras críticas

contra Morena. La legisladora calificó al

partido como un "narco partido" y acusó

de hipócritas a sus funcionarios y legis-

ladores por admirar públicamente la vida

austera de Mujica, mientras —según

ella— ellos llevan un estilo de vida lleno

de lujos y excesos.

Ante ello, Adán Augusto respondió a

los dichos de Téllez, asegurando que

recibe órdenes de su "jefe", Ricardo

Salinas Pliego, dueño de TV Azteca.

"aunque la mona se vista de ceda, mona

se queda". "No cabe ninguna duda que

aunque la mona se vista de seda, mona se

queda, aunque se disfrace de senador,

nunca dejará de ser la empleada de la

televisora", agregó.

Aunado a ello, aseguró: "La senadora

se dedica a construir los escenarios nada

más en su atormentada cabecita, con-

struye sus intervenciones a base de men-

tiras".

Asimismo, mencionó al periodista

Salvador García Soto y al magnate

Salinas Pliego, pues alguno de ellos le

"dictó la pregunta". "No tiene ni siquiera

la autoridad moral, y desde ahorita la

invito a que se pare ante una fiscalía, ante

una agencia del Ministerio Público y pre-

sente en mi contra la denuncia por esos

hechos de los que habla de huachicol fis-

cal", sentenció.

Se enfrentan Morena y PAN durante homenaje póstumo a Mujica

Ulises Lara fue vocero de la FGJ-CDMX y asumió su titularidad en 2024 tras
la salida de Ernestina Godoy.

La senadora panista confrontó
públicamente a Adán Augusto
López.
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El dato del día
Las pérdidas que enfrentan las instituciones
financieras por fraudes podrían alcanzar hasta 27
mil millones de pesos anuales, de acuerdo con el
más reciente informe de Círculo de Crédito, donde
detalla que una de cada cuatro cuentas morosas
podría estar vinculada a actividades fraudulentas.
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Sin cambio

Ciudad de México/El Universal.-
La semana que termina se caracter-

izó por el avance en las negociaciones
comerciales entre China y Estados
Unidos.

El Índice de Precios y Cotizaciones
de la Bolsa Mexicana de Valores acabó
en 57 mil 960 puntos, su mejor cierre
de los últimos 13 meses, concretamente
desde el 8 de abril del año pasado.

El principal indicador bursátil del
país logró una ganancia semanal de
2.5%, la mayor desde finales de abril.
Al interior resaltó Televisa, cuyas
acciones subieron 10.9%; seguida de
Banorte, 7.9%; Cemex, 7.1%, y Grupo
Aeroportuario del Sureste, 7.1%.

Las bolsas de valores despidieron la
semana con alzas generalizadas a
escala global, ya que el optimismo

sobre la disminución en las tensiones
comerciales y el acuerdo de Estados
Unidos con Arabia Saudita en el sector
de tecnología, principalmente en semi-
conductores, favoreció a las empresas
de tecnología.

El Dow Jones subió en la semana
3.4% y fue la mayor alza semanal en un
mes. El Nasdaq Composite mostró un
incremento de 7.2%, mientras que el
S&P 500 se elevó 5.3%.

El peso mexicano concluyó en 19.47
unidades por dólar, lo que significó una
variación nula frente al viernes anteri-
or, de acuerdo con las operaciones al
mayoreo de Bloomberg.

Durante la semana el tipo de cambio
tocó un mínimo de 19.30 pesos por
dólar, nivel no visto desde el 14 de
octubre del año pasado.

Al menudeo, el dólar terminó ayer
en 19.98 pesos a la venta en Banamex,
dos centavos por debajo del cierre de la
semana pasada.

El dólar se fortaleció contra la may-
oría de monedas, al reducirse la espec-
ulación sobre su futuro como divisa de
reserva, luego del acuerdo preliminar
anunciado con China, pues envía la
señal de que Estados Unidos buscará
fuertes ajustes en los flujos comer-
ciales, pero no pretende destruir las
relaciones con sus principales socios.

Las ganancias del dólar estuvieron
limitadas por la especulación de que el
presidente Donald Trump podría estar
buscando la debilidad del dólar como
estrategia para impulsar el crecimiento
de las exportaciones, comentó Gabriela
Siller de grupo Base.

Ciudad de México/El Universal.-                    
Moody’s Ratings dio a conocer este

viernes que degradó la calificación crediti-
cia de Estados Unidos, al pasar de "AAA"
a "AA1", citando la carga presupuestaria
que enfrenta el gobierno ante las altas tasas
de interés.

"Esta rebaja de un nivel, en nuestra
escala de calificación de 21 niveles, refleja
el aumento durante más de una década de
los niveles de deuda pública y pago de
intereses a niveles significativamente más
altos que los de países con calificaciones
similares", informó la agencia en un comu-
nicado.

Subrayó que diversas administraciones
no han logrado implementar medidas que
reviertan la tendencia de grandes déficits
fiscales y el incremento de los costos por el
pago de intereses.

La agencia señaló que la perspectiva
para la nota de la Unión Americana se
mantiene estable, lo que indica que el país
aún posee atributos favorables para su per-
fil crediticio, como la magnitud de su
economía, su dinamismo y el uso del dólar
como moneda de reserva global.

Luego de la reducción de Moody’s, la
calificación del gobierno que encabeza
Donald Trump ya no se encuentra en la
posición más alta con ninguna de las tres
principales agencias.

En agosto de 2011, Standard & Poor’s
recortó la nota estadounidense de "AAA" a
"AA+", mientras que Fitch la ajustó de

"AAA" a "AA+" en agosto de 2023.
En lo que va del ejercicio fiscal, el gob-

ierno de Estados Unidos muestra un déficit
de 1.05 billones de dólares, por encima de
los 855 mil millones observados en el
mismo periodo del año fiscal de 2024.

El gasto por intereses del gobierno de la
Unión Americana representó 12.2% del
gasto total en 2024, mientras que en 2025
significa 13.9%.

Las partidas con mayores gastos en
Estados Unidos son el seguro social, al

requerir 907 mil millones de dólares, 8.4%
por arriba del dato del año anterior.

Le sigue el pago de intereses, con 579
mil millones, 12.6% más que en 2024, y en
tercer lugar aparece Medicare, al absorber
550 mil millones de dólares, un incremen-
to de 18.4% frente al mismo periodo del
año anterior.

El saldo total de deuda pública de la
Unión Americana ascendió a 36 billones de
dólares el año pasado, 20 veces el tamaño
de la economía mexicana.

Ciudad de México/El Universal.-
Las remesas que envían los mexi-

canos que trabajan en el exterior, prin-
cipalmente desde Estados Unidos, a
sus familiares en México, representan
la principal fuente de ingresos por
habitante en las entidades federativas
más pobres del país que destacan por
ser expulsoras de migrantes, destacó el
Centro de Estudios Monetarios
Latinoamericanos (CEMLA).

Para Chiapas, Guerrero, Michoacán
y Oaxaca dichos recursos equivalen a
un importante porcentaje respecto a su
Producto Interno Bruto (PIB), señaló.

En un estudio elaborado por el cen-
tro que funge como asociación de los
bancos centrales en América Latina y
el Caribe, se pondera cómo las remesas
fortalecen el ingreso de los hogares que
las reciben, en especial los estados con
los menores productos per cápita.

Es decir, explicó, son las entidades
con menor producto per cápita, las que
reciben mayores remesas con relación
al tamaño de su economía local.

REMESAS, CLAVE PARA
CHIAPAS, GUERRERO,

MICHOACÁN Y OAXACA
Chiapas tiene ingresos por remesas

equivalente al 14.28% de su PIB
estatal, en tanto que para Guerrero rep-
resentan el 13.57%; Michoacán con el
11.25% y en Oaxaca el 9.82%.

Según los datos del CEMLA,
Occidente y Bajío destacaron como
receptores del 34.4% del ingreso por
remesas del país.

No obstante, hizo ver que dichas
regiones que incluyen a Michoacán,
Jalisco y Guanajuato, únicamente
generaron el 20.7% del PIB del país.

Mientras que en la región Sur el
ingreso por remesas medido con

relación al PIB también superó al agre-
gado de la economía mexicana.

Refirió que en 2024, las remesas
alcanzaron un monto récord de 64 mil
746 millones de dólares, y significaron
la fuente de financiamiento del 44%
del gasto de consumo de los hogares
receptores de esos recursos prove-
nientes del exterior.

Dicho monto es equivalente a 5 pun-
tos porcentuales del consumo privado
en México, y lo recibió el 11.3% de los
hogares el año pasado.

REMESAS SUBIERON
EN 30.9% LOS INGRESOS

DE HOGARES
CEMLA encontró que en 2024 las

remesas aumentaron en 30.9% el ingre-
so/producto promedio de los hogares
receptores, pero en la región Sur lo
incrementaron en 41.7%.

En tanto que el ingreso de los hoga-
res receptores es mucho menor en el
norte del país, es decir, en las regiones
Noroeste y Noreste.

Indicó que en Nuevo León el ingre-
so de los llamados "migradólares"
como porcentaje de su PIB es del 0.91;
en Sonora, 1.37; Coahuila 1.41 y en
Chihuahua, 2.07% respecto a su
economía local.

Ciudad de México/El Universal.-
El próximo 29 y 30 de mayo tendrá

lugar en Segovia, España, la elección
para renovar la Secretaría General de
ONU Turismo, antes Organización
Mundial del Turismo (OMT).

La mexicana Gloria Guevara Manzo
es una de las cuatro candidatas para
dirigir este organismo con cerca de 160
países miembros, después de que
Georgia retiró esta semana la candi-
datura de Zurab Pololikashvili, actual
secretario general de ONU Turismo.

"Tengo plena confianza en que

ganaré este proceso y México tendrá
por primera vez una mujer como secre-
taria general de ONU Turismo, organ-
ismo que es muy importante para el
mundo", dijo Guevara Manzo, exsecre-
taria de Turismo federal y expresidenta
del Consejo Mundial de Viajes y
Turismo.

"Soy la única candidata que hoy
tiene votos confirmados de parte de
gobiernos y autoridades en todos los
continentes", afirmó en una conferen-
cia de prensa que se llevó a cabo
durante la mañana de este viernes.

BMV logra su mejor cierre en 13 meses

Las bolsas de valores despidieron la semana con alzas generalizadas a
escala global

Moody's degrada calificación de Estados Unidos

La agencia señaló que la perspectiva para la nota de la Unión Americana se
mantiene estable.

Confía Guevara en ganar 
dirigencia de ONU Turismo

"Soy la única candidata que hoy tiene votos confirmados de parte de go-
biernos y autoridades en todos los continentes"

Remesas, principal fuente de 
ingresos de la economía familiar

Para Chiapas, Guerrero, Michoacán y Oaxaca dichos recursos equivalen a
un importante porcentaje respecto a su Producto Interno Bruto



El Universal/Estados Unidos.-                                

La portavoz del Departamento de
Seguridad Nacional de Estados Unidos
(DHS, por sus siglas en inglés), Tricia
McLaughlin, rechazó que se considere
crear un reality show donde los inmi-
grantes compitieran por la ciudadanía.

Al abordar un texto del The Daily
Beast, McLaughlin indicó que "esto es
completamente falso. El reportaje de
@DailyMail es una afrenta al periodis-
mo. La secretaria (Cristi) Noem no ha
respaldado ni siquiera está al tanto del
tono de ningún programa con guion ni
de ningún reality".

"@DHSgov recibe cientos de pro-
puestas para programas de televisión al
año, desde documentales sobre opera-
ciones fronterizas de ICE y CBP hasta
investigaciones de delitos económicos
realizadas por HSI. Cada propuesta se
somete a un riguroso proceso de selec-
ción antes de su rechazo o aprobación.
Este lanzamiento no ha recibido apro-
bación ni rechazo por parte del perso-
nal".

El medio The Wall Street Journal
también reportó que Estados Unidos
considera crear un reality show en el
que migrantes compitan por una ciuda-
danía.  
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Acaban primeras negociaciones
de paz entre Rusia y Ucrania

Redacción/Estambul.-                                

Las primeras negociaciones de paz
directas entre Rusia y Ucrania desde
las primeras semanas de la invasión
rusa en 2022 concluyeron el viernes en
Estambul tras menos de dos horas de
diálogo. 

Aunque ambas partes lograron acor-
dar un histórico intercambio de mil pri-
sioneros de guerra por cada bando, per-
sisten profundas discrepancias sobre
los términos esenciales para un cese
definitivo de los combates.

Ucrania, respaldada por sus aliados
occidentales, propuso un alto al fuego
temporal como punto de partida hacia
un acuerdo duradero, pero el Kremlin
rechazó esta iniciativa. “No hemos
recibido un ‘sí’ ruso en este punto bási-
co”, declaró Heorhii Tykhii, portavoz
del Ministerio de Relaciones Exteriores
ucraniano. “Si quieres tener negocia-
ciones serias, tienes que silenciar las
armas”, enfatizó.

En contraste, el jefe de la delegación
rusa, Vladimir Medinsky, expresó sa-
tisfacción con los resultados prelim-
inares y señaló que Moscú está dis-
puesto a continuar los contactos. 

Según indicó, Rusia considerará la
propuesta ucraniana de una reunión
entre los jefes de Estado, mientras
ambas partes se comprometieron a
intercambiar propuestas formales de
cese del fuego.

Desde Albania, donde participó en
una cumbre con líderes de 47 países
europeos, el presidente Volodymyr
Zelensky instó a aplicar sanciones sev-
eras contra Moscú si se niega a aceptar
“un cese del fuego completo e incondi-
cional y el fin de los asesinatos”. 

En la red social X, el mandatario
compartió imágenes de su encuentro
con líderes europeos y reiteró la necesi-
dad de mantener la presión sobre
Rusia.

Las negociaciones se llevaron a
cabo en el Palacio de Dolmabahce, en
Estambul, en una mesa en forma de U
que simbolizó la distancia que aún sep-
ara a ambos gobiernos. 

En medio del diálogo, un alto fun-
cionario ucraniano reveló que Rusia
introdujo nuevas “demandas inacepta-
bles” que incluían la retirada de tropas
ucranianas de vastas zonas del país, lo
que Kiev rechazó categóricamente.

Funcionarios de Ucrania sostu-
vieron reuniones previas con asesores
de seguridad nacional de Estados
Unidos, Reino Unido, Francia y
Alemania para coordinar sus posturas.

El enviado especial de Donald
Trump, el teniente general retirado
Keith Kellogg, encabezó la delegación
estadounidense, acompañado por el
secretario de Estado, Marco Rubio.

En paralelo, Trump afirmó desde

Abu Dabi que está dispuesto a reunirse
con Vladimir Putin “tan pronto como
podamos organizarlo”. 

Aunque el portavoz del Kremlin,
Dmitry Peskov reconoció la necesidad
de negociaciones de alto nivel, sin
embargo, advirtió que organizar una
cumbre llevará tiempo. 

Por ahora, Moscú rechazó la prop-
uesta de Zelensky para un encuentro
cara a cara en Turquía.

En el terreno, los enfrentamientos
continúan. Rusia se prepara para una
nueva ofensiva militar, mientras que un
ataque con drones en la ciudad ucrani-
ana de Kupiansk dejó una mujer muer-
ta y cuatro heridos el viernes. 

Las cifras de Naciones Unidas indi-
can que más de 12 mil civiles ucrani-
anos han muerto desde el inicio de la
invasión, y los costos humanos y mate-
riales siguen en aumento.

El gobierno ucraniano, respaldado por aliados occidentales, reiteró que solo
aceptará negociaciones serias si se detienen los combates.

Los ataques han dejado cerca de 300 muertos en el enclave palestino desde
el miércoles, con más de 100 víctimas solo el viernes.

Solicita Petro ingreso de Colombia al banco de los BRICS
Redacción/Colombia.-                                

Durante su visita oficial a Pekín, el
presidente de Colombia, Gustavo Petro,
solicitó el viernes el ingreso de su país
al Nuevo Banco de Desarrollo del
grupo BRICS, integrado por economías
emergentes como Brasil, Rusia, India,
China y Sudáfrica. 

La solicitud se presentó días después
de que Colombia se sumara al
megaproyecto chino de la Ruta de la
Seda.

El mandatario colombiano afianzó
así sus vínculos con China, en una gira
que ha despertado tensiones con
Estados Unidos. 

El miércoles, Petro firmó el acuerdo
de adhesión a la iniciativa de
infraestructura global impulsada por el
presidente Xi Jinping, una decisión que
ha sido mal recibida en Washington por

su potencial impacto geopolítico en
América Latina.

Según un comunicado de la presi-
dencia, Colombia expresó a la presiden-
ta del banco de los BRICS, la exman-
dataria brasileña Dilma Rousseff, su
intención de adquirir acciones por un
valor de 512.5 millones de dólares. 

“Lo que tiene que hacer Colombia es
estar en toda la banca multilateral del
mundo sin excepción”, afirmó 

Sin embargo el jefe de Estado
colombiano aclaró que su gobierno no
contempla, por ahora, unirse plena-
mente al bloque BRICS debido a su
postura de neutralidad frente al conflic-
to en Ucrania. 

Agregó que la petición se limita
exclusivamente al ingreso al brazo
financiero del grupo, sin comprome-
terse políticamente con sus miembros.

A través de la red social X, Petro

explicó que presentó ante el banco un
proyecto de interconexión entre el
océano Pacífico y el Atlántico mediante
una red ferroviaria o un canal en territo-
rio colombiano. 

La iniciativa busca abaratar los cos-
tos logísticos en el comercio con Asia,
en un contexto de fricción creciente
entre China y Estados Unidos por el
control estratégico del Canal de
Panamá.

Frente a las advertencias del
Departamento de Estado esta-
dounidense, que expresó su rechazo a
los proyectos de la Ruta de la Seda en
América Latina y advirtió sobre posi-
bles restricciones a fondos interna-
cionales, Petro mantuvo una postura
conciliadora. 

“Considero cuerdo ese posi-
cionamiento de nuestro principal socio
comercial”, declaró.

El presidente colombiano concluyó
afirmando que tanto con Estados
Unidos como con China su gobierno ha
mantenido un diálogo en términos de

igualdad. 
“Con Estados Unidos podemos

hablar de tú a tú si quiere, con China
hemos hablado de tú a tú”, sentenció.

Rechazan plan de crear
reality para migrantes

Redacción/Gaza.-                                

El ejército de Israel anunció este
sábado que ha intensificado sus ataques
sobre la Franja de Gaza con el objetivo
de lograr un “control operativo” en
varias zonas del territorio, como parte
de los preparativos para una posible
expansión de sus operaciones militares.

A través de un comunicado difundido
en Telegram, el ejército afirmó que estos
bombardeos masivos forman parte de su
estrategia para liberar rehenes y des-
mantelar a la organización Hamás, con-
siderada terrorista.

Según cifras locales, al menos 300
personas han muerto desde la medi-
anoche del miércoles hasta el viernes.

Solo en la jornada del viernes, la
Defensa Civil gazatí reportó más de 100
muertes, especialmente en el norte del
enclave, donde se concentran los
ataques más recientes.

Fuentes locales confirmaron a la
agencia EFE que los puntos más afecta-
dos incluyen una docena de viviendas
en zonas densamente pobladas como el
campo de refugiados de Jabalia y la
localidad de Beit Lahia. 

Cientos de familias han tenido que
huir de estas áreas hacia el norte de
Gaza en busca de refugio, principal-
mente hacia Jabalia, en medio del temor

a nuevos bombardeos.
El aumento de la ofensiva ocurrió

tras una acusación de Hamás contra el
primer ministro israelí, Benjamín
Netanyahu, a quien responsabilizan de
“seguir cometiendo un genocidio” con-
tra la población palestina. 

Desde el inicio de la ofensiva israelí
en octubre de 2023, el Ministerio de
Sanidad gazatí estima que más de
53,119 personas han muerto, en su may-
oría mujeres y niños, y que los heridos
superan los 120,000.

Paralelamente, la cadena esta-
dounidense NBC News reveló que
Trump estaría promoviendo un plan
para reubicar hasta un millón de palesti-
nos de Gaza en Libia. 

El proyecto, presuntamente discutido
con autoridades libias, implicaría el des-
bloqueo de miles de millones de dólares
en fondos congelados por EU a cambio
de aceptar a los refugiados.

Ante esta situación, el alto comisio-
nado de la ONU para los derechos
humanos, Volker Türk, denunció que la
ofensiva israelí en Gaza constituye “una
limpieza étnica” y exigió mayor acción
internacional. 

Türk alertó sobre un posible intento
de cambio demográfico permanente en
Gaza, en violación del derecho interna-
cional humanitario.

Colombia se une a la Ruta de la Seda, el megaproyecto de infraestructura
impulsado por China, lo que generó incomodidad en Estados Unidos.

Revelan audio que muestra fallas de memoria de Biden

La portavoz aclaró que la secretaria Cristi Noem no ha respaldado ni está al
tanto de ningún programa relacionado con migración.

Intensifica Israel ataques en
Gaza; alista expansión militar

El Universal/Estados Unidos.-                                

Un audio parcial de la entrevista del
fiscal especial Robert Hur con el
exmandatario de EU, Joe Biden mues-
tra sus fallas de memoria.

El medio de comunicación Axios
difundió el audio e indicó que "en
medio de largas e incómodas pausas,
Joe Biden luchó por recordar cuándo
murió su hijo, cuándo dejó el cargo de
vicepresidente, en qué año fue elegido
Donald Trump o por qué tenía docu-
mentos clasificados que no debería
haber tenido".

Según el medio, "el audio también
parece validar la afirmación de Hur de

que los jurados en un juicio probable-
mente habrían visto a Biden como 'un

hombre mayor, comprensivo y bien
intencionado con mala memoria'".

El audio muestra la voz seca y susu-
rrante del expresidente y los largos
silencios mientras intenta encontrar las
palabras o las fechas adecuadas.

"El audio sale a la luz mientras los
demócratas y los medios nacionales
lidian con el legado de la Casa Blanca
y la campaña de Biden que oculta su
declive mientras se postulaba para otro
mandato de cuatro años a los 81 años",
reportó Axios.

La Casa Blanca de Biden se negó a
publicar las grabaciones el año pasado,
argumentando que eran "materiales
policiales" protegidos.

Axios detalló que "a lo largo de su
testimonio, Biden se mostró más como
un narrador nostálgico y abuelo que
como un posible acusado de acaparar
documentos secretos".

Cabe recordar cuando el exmandata-
rio se enfrentó contra el actual presi-
dente Donald Trump, donde la presión
tras el primer debate presidencial del
año pasado, organizado por CNN,
donde Biden mostró dificultades para
responder con fluidez y en un momen-
to se quedó en silencio por varios
segundos. 

Encuestas de Pew Research revela-
ron que el 68% de los votantes inde-
pendientes consideraron que el presi-
dente "no está en condiciones físicas y
mentales" para otro mandato. "Fue la
gota que derramó el vaso", admitió un
asesor demócrata anónimo a Reuters.

La Casa Blanca rechazó divulgar el material el año pasado, calificándolo como
“materiales policiales” protegidos.

El audio sale a la luz 

mientras los demócratas y

los medios nacionales lidian

con el legado de Biden que

oculta su declive mientras

se postulaba para otro 

mandato de cuatro años”

Axios

“

Sostuvieron su primer diálogo directo desde 2022
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Presume Samuel reducción del 68% de
homicidios en lo que va del mes de mayo

Insiste NL en urgencia por recibir
gasolinas más limpias

Alfonso Martínez expuso la urgente necesidad que se tiene en la entidad

Truena colectivo contra viaducto
elevado sobre el río

Del día primero al 15 hubo 24 ejecuciones relacionadas con el
crimen organizado, contra 77 reportadas el año pasado

Policarpo Flores y la bancada albiazul acordaron cerrar filas para reforzar los trabajos al interior y exterior del partido.

Lo hicieron  ante el Colegio de Abogados de Nuevo León A.C

Podría PAN ir solo en las elecciones del 2027

Consuelo López González

Al asegurar que los delitos de alto im-
pacto continúan a la baja, el Gobernador
Samuel García Sepúlveda presumió ayer
una reducción del 68 por ciento en homi-
cidios durante los primeros quince días
de mayo.

En Mesa de Construcción de la Paz,
celebrada por esta ocasión en la Univer-
sidad de Ciencias de la Seguridad, donde
inauguraron el nuevo Edificio de Espe-
cialización, se dio a conocer que del 1 al
15 sumaron 24 ejecuciones relacionadas
con el crimen organizado, contra 77 re-
portadas en el mismo periodo del año an-
terior.

El mandatario estatal recordó que
mayo es clave, pues fue el pico más alto
en el último año.

“Tuve la oportunidad de tener reunión
con autoridades texanas y nos felicitaban
por el trabajo que hemos hecho en Nuevo
León de blindar nuestro Estado, de cuidar
la frontera y les decía que esto es gracias
a una policía profesional, a la Nueva
Fuerza Civil”, expuso.

García Sepúlveda reconoció el trabajo
conjunto de las autoridades estatales, fed-
erales y municipales que permiten la con-
tención de este delito.

Asimismo,  refrendó el compromiso
de  invertir en el rubro de seguridad y
mejorar las condiciones laborales de los
policías.

“En los últimos 3 años ha invertido el
Estado en ustedes 23 mil millones de
pesos”.

“Quiero refrendar el compromiso que

no vamos a escatimar los siguientes 3
años, seguiremos invirtiendo en sus suel-
dos, prestaciones, Black Mambas, he-
licópteros, destacamentos, su educación,
bonos, sus hijos, becas, gimnasio, dor-
mitorio porque queremos ser ejemplo na-
cional de cómo se hacen las cosas”,
manifestó.

Prueba de ello, el nuevo Edificio de
Especialización que ampliará las capaci-
dades del campus y asegurará un entorno
digno, funcional y de excelencia para la
formación de los cadetes, con una ca-
pacidad de hasta 280 elementos.

Los trabajos incluyen los Edificios
Superior de Mandos y de Especial-
ización, con aulas tipo auditorio, oficinas

administrativas, aula virtual, área de
maestros, salones, salas de multimedia y
de juntas, y un gimnasio, así como la re-
modelación de dormitorios existentes y
construcción de nuevos.

Al respecto, Gerardo Escamilla Var-
gas, titular de  Fuerza Civil, destacó el
trabajo realizado desde la Universidad de
Ciencias de la Seguridad.

“Todo este proceso empieza aquí en
la Universidad de Ciencias de la Seguri-
dad, aquí es donde los jóvenes con vo-
cación, con amor a México se forman
como oficiales de seguridad, se forman
como profesionales de la seguridad
pública y es aquí donde se forja la nueva
Fuerza Civil”, agregó.

El gobernador recordó que mayo es clave pues fue el pico más alto en el 2024

Alberto Medina Espinosa

Activistas sociales e integrantes del Colec-
tivo Un Río en el Río, “tronaron” este viernes
de manera oficial y directamente contra las au-
toridades Federales y Estatales por la construc-
ción de un viaducto elevado sobre el Río Santa
Catarina.

Por lo que tras sostener una reunión en el
Auditorio de la SAGARPA en tierras regias y
debatir el tema, las autoridades Estatales y Fed-
erales jamás dieron datos técnicos de la obra,  ni
el sustento para su realización, lo que no les
pareció.

Y acusaron así a los entes de poder de bus-
car sólo el beneficio económico de ellos y de
empresarios en perjuicio grave al medio am-
biente y flora del Río Santa Catarina.

“Hoy se realiza una reunión informativa
como parte del proceso de consulta pública de
la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA)
del proyecto de viaducto elevado de cuota
sobre la Av. Morones Prieto. Esta sesión fue
solicitada por el movimiento #UnRioEnEIRío
ante la SEMARNAT, en ejercicio de nuestro
derecho a la información ambiental”.

“Durante esta reunión, las autoridades y los
promoventes del proyecto expusieron los de-
talles de la obra, mientras que la ciudadanía
hizo cuestionamientos de carácter técnico, so-
cial y legal que ponen en duda la viabilidad del

proyecto y la validez misma de su MIA”.
Es por ello que el lunes a las 9:00 horas en

la Delegación de Semarnat habrían de presen-
tar 5 mil formas de regiomontanos que se opo-
nen a esta obra.

“El documento presentado tiene múltiples
omisiones técnicas, errores metodológicos, In-
cumplimientos normativos y afirmaciones car-
entes de sustento científico. Lejos de ser una
solución, este viaducto representa una amenaza
grave, irreversible e injustificada para uno de
los ecosistemas más valiosos del Área Metro-
politana: el Rio Santa Catarina. La MIA no solo
minimiza los riesgos hidrometeoro lógicos y
climáticos, sino que también omite informa-
ción crítica sobre los impactos que tendría el
proyecto en la biodiversidad, el patrimonio nat-
ural, la movilidad urbana y la salud pública”.

“Por ejemplo, no se enlistan todas las es-
pecies presentes en la zona, ni se consideran
aquellas incluidas en la NOM-059-
SEMARNAT-2010, como el castor ameri-
cano y la tortuga de concha blanda. Las
coordenadas del proyecto en la MIA muestran
que la obra invadirá el lecho del Rio Santa
Catarina. El documento minimiza el impacto
del desmonte y la fragmentación del hábitat,
sin reconocer que el arbolado propuesto bajo
el viaducto no compensa los servicios
ecológicos que aporta la vegetación
ribereña”.

Protestaron contra las autoridades federales y estatales.

César López

Al afirmar que cuentan con mu-
jeres y hombres valiosos que pueden
competir y ganar; el PAN Nuevo
León no descartó ir solo en las elec-
ciones del 2027.

Durante su participación en sesión
plenaria con sede en la Ciudad de
Durango; Policarpo Flores, dirigente
estatal, y la bancada albiazul en el
Congreso Local, acordaron cerrar
filas para reforzar los trabajos al in-
terior y exterior del partido con el
objetivo de ofrecer a la ciudadanía
las mejores opciones políticas y dar
batalla.

Incluso, corearon el nombre de
Carlos de la Fuente, líder de la frac-
ción legislativa, como propuesta
para la Gubernatura.

"Chale, Gobernador; Chale, Gob-
ernador", se escuchó.

Momentos más tarde, a través de
un comunicado, Policarpo Flores in-
dicó que el PAN regresará al Estado

y la Alcaldía de Monterrey.
"En el PAN tenemos mujeres

valiosas y hombres valiosos que
pueden competir y ganar elecciones
importantes como la Gubernatura y
la Alcaldía de Monterrey en el
2027", expuso.

"Creo que el experimento de
Movimiento Ciudadano hasta aquí
llegó y eso es algo que en el PAN
vamos a aprovechar para regresar a
nuestro Estado la grandeza que se

merece".
Durante la pasada elección, el

PAN hizo alianza con el PRD y el
PRI, ganando la Alcaldía de Monter-
rey con Adrián de la Garza.

"El mensaje que queremos man-
dar en Acción Nacional a los nuev-
oleoneses, es que de aquí para
adelante nos esforzaremos al doble
para llegar a ser la mejor oferta elec-
toral en el 2027".

"Este encuentro que sostuvimos
hoy aquí en Durango ha servido para
que cerremos filas y fortalezcamos
nuestra unión, todo esto con miras a
construir el proyecto político que le
devuelva la grandeza que le ha
quitado Movimiento Ciudadano a
nuestro gran Estado", agregó.

Participaron también las
diputadas Claudia Caballero, Mirna
Grimaldo, Itzel Castillo, y Aile
Tamez; y los diputados José Luis
Santos, Mauro Guerra y Miguel
Ángel Lechuga.

“En el PAN tenemos mujeres
valiosas y hombres valiosos

que pueden competir y ganar
elecciones importantes

Policarpo Flores

Consuelo López González

Nuevo León insistió ayer a la Semar-
nat la urgencia de tener acceso a gasoli-
nas más limpias para combatir la mala
calidad del aire en Monterrey y su zona
metropolitana.

Alfonso Martínez Muñoz, Secretario
de Medio Ambiente en el Estado, par-
ticipó en la segunda reunión entre inte-
grantes de la Asociación Nacional de
Autoridades Ambientales y la Secretaría
de Medio Ambiente y Recursos Natu-
rales.

El funcionario estatal, en su carácter
de vicepresidente de la ANAAE,
destacó acciones que ya se implemen-
tan por parte del Estado en materia am-
biental, y posibles áreas de oportunidad.

En conjunto, colaborarán en la
búsqueda de soluciones para la calidad
del aire.

“Martínez Muñoz expuso la urgente
necesidad de establecer una política na-
cional integral para la mejora de la cal-

idad del aire”, se compartió en un co-
municado de prensa.

“Durante su intervención, enfatizó la
importancia de adecuar las normativas
existentes, descentralizar funciones y
fortalecer la regulación para asegurar el
uso de combustibles más limpios tanto
en la industria como en el parque vehic-
ular de Nuevo León y a nivel nacional”.

Al respecto, el titular de la Semarnat
reconoció que es fundamental actualizar
el marco normativo nacional en la ma-
teria.

Además de mostrar receptividad a las
propuestas presentadas por el Estado.

Por último, Martínez Muñoz agrade-
ció el apoyo de la dependencia federal
para avanzar en los temas ambientales
prioritarios para Nuevo León y el país. 

“Esta reunión representa un paso im-
portante en la colaboración entre las au-
toridades federales y estatales para
abordar los desafíos ambientales y con-
struir un futuro más sostenible”, agregó.

Alberto Medina Espinosa

De cara a un gran desarrollo legal en
la primera elección democrática de juz-
gadores, diversos candidatos a cargos en
el Poder Judicial Federal (PJF) ex-
pusieron sus propuestas ante Colegio de
Abogados de Nuevo León A.C.

Así es que, a dos semanas de cele-
brarse las elecciones para designar car-
gos en el Poder Judicial de la
Federación, nueve aspirantes a Mag-
istrados y Jueces participaron en el
cuarto Conversatorio organizado por el
Colegio de Abogados de Nuevo León
A.C.

Estos encuentros permiten a los asis-

tentes conocer en persona a quienes par-
ticipan como candidatos a los diversos
cargos, cuyos nombres aparecerán en
las boletas de votación del 1 de junio.

Las y los candidatos que participaron
en este encuentro son la doctora Cynthia
Cristina Leal Garza, candidata a Mag-
istrada de Circuito en Materia Adminis-
trativa; doctor Roberto Rodríguez
Garza, quien contenderá para ser Mag-
istrado de Circuito en Materia Admin-
istrativa.

Además de Mónica Alicia Garza
Barbosa, Edgar Ulises Rentería
Cabañez, y Helmuth Gerd Putz Botello,
candidatos a Magistrado de Circuito en
Materia Civil.

También participaron Víctor Mon-
toya Ayala y Violeta Alemán Ontiveros,
aspirantes a una magistratura en Sala
Regional del Tribunal Electoral.

Cristhian Alan Guerrero Aguilar,
otro de los conferencistas, aspira a ser
Magistrado de Circuito en Materia
Penal, mientras que Tania Virginia Neri
Borjas contiene como candidata a Jueza
de Distrito en Materia Administrativa.

Cada uno de los candidatos presentó
ante los asistentes al Conversatorio,
entre ellos abogados, estudiantes y cat-
edráticos de Derecho y público en gen-
eral, además de sus propuestas que
aplicarían en caso de ganar la elección,
su curricula profesional y personal.

Exponen sus propuestas candidatos al PJF



Aunque el deseo es que no haya incendios,

los siniestros se siguen registrando y causan-

do serios daños.

Amèn de que la seca y las altas temperatu-

ras registradas en la regiòn, no han sido del

todo benèvola.

Tan es asì, que aparejado a ello, las fallas en

el suministro de la energìa elèctrica no ha

sido la escepciòn.

De ahì que algunos sectores siguen pade-

ciendo la falta de luz, con las afectaciones de

rigor por esta causa.

De modo que, vale la pena tratar de mante-

ner las antenitas bien puestas para evitar

siniestros en la regiòn.

Pero sobre todo, administrar el uso y dispo-

siciòn de climas, que continùan registrando

importante carga.

Quièn sabe què vaya a suceder, pero los

fuertes calorones se seguiràn acentuando en

la localidad, por lo que en algunos casos, en

escuelas ya adelantaron sus calendarios.

Por ejemplo ahì tiene ciertas universidades,

donde el alumnado ayer tuvo su ùltimo exà-

men del semestre porque se les adelantarà sus

vacaciones, por lo que se ''salvarìan''.

No ha sido asì en las escuelas primarias,

donde ya se escuchan voces por parte de

quienes sugieren adelantar el tèrmino de las

clases, ya una vez pasados los exàmenes.

Pero sobre todo, por aquello de las altas

temperaturas, pero de momento a pesar de

que el dato circula en redes sociales, no se

presenta ningùn eco, por lo que hay que parar

oreja.

Por lo que se ve, los activistas que buscan

bloquear el proyecto vial del Viaducto

Morones Prieto en Monterrey, siguen sin

aflojar el paso.

Tan es asì que ya juntaron un montòn de fir-

mas de apoyo, pero en contra del mismo, por

lo que habrà de esperar cuàl es su alcance.

Sobre todo, porque se han ido metiendo

poco a poco en el tema, participando en reu-

niones con autoridades federales y estatales,

pisando callos.

Al que le crecieron las amistades fue nada

màs y nada menos que al profe Roberto

Segovia, quièn tuvo casa llena en su evento

que convocò de boca en boca allà por el

rumbo de Cadereyta.

El Profe, quien es un activo del Partido

Verde, desde luego fue muy monitoreado por

los partidos de enfrente, ante la difusiòn de su

evento en las llamadas redes sociales.

Por lo que ya imaginarà, las expresiones de

apoyo que tuvo de los asistentes que le hacen

segunda para lo que venga por aquello del

2027.

Y, ya que andamos con el partido del Tucàn,

Verde, para quienes no tengan el dato presen-

te, en el municipio de El Carmen el activista

social, Rodolfo Peña ya tiene nueva respon-

sabilidad.

De ahì que ahora serà el dirigente municipal

del PVEM en aquella localidad y que por

años ha encabezado la lucha en contra de la

pedrera Triturados El Roble, copropiedad del

alcalde. 

Y, como Peña se ha vuelto en el lado critico

de las administraciones municipales, señalan-

do con ìndice de fuego presuntos actos de

corrupciòn y atentados, cuidado Asì que ojo.

Sábado 17 de mayo del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que los activistas se siguen oponiendo al

viaducto elevado en Morones Prieto


“Esta reunión representa un paso 

importante en la colaboración entre las 
autoridades federales y estatales para
abordar los desafíos ambientales”

Que según el gobernador los
homicidios bajaron durante la primer

quincena de mayo

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Alfonso
Martínez
Muñoz

Consuelo López González                 

Por irónico que parezca, en

Nuevo León los sismos han ido

aumento, situación que ha alar-

mado a la ciudadanía por el

temor de que la actividad sísmica

se intensifique a mayor grado.

La Sultana del Norte se ha

visto cimbrada de acuerdo con

investigaciones de la UANL en

los últimos doce años por más de

350 sismos, incrementándose la

frecuencia del 2013 a la fecha.

Ante tal situación, los exper-

tos aseguran que con el aumento

en la actividad sísmica el área

metropolitana se podría ver afec-

tada.

El mapa de sismos divide a

México en cuatro zonas: Zona A,

Zona B, y Zona C, todas de bajo

registro sismológico, contrario a

la Zona D, en donde se presentan

mayor número de sismos y de

magnitud considerable, pertene-

ciendo Nuevo León a la zona A

de acuerdo a el Servicio

Sismológico Nacional (SSN) que

forma parte del Instituto de

Geofísica de la UNAM.

Así mismo, el comportamien-

to telúrico en Nuevo León mues-

tra alzas y bajas considerables,

entre un año y otro, registrando

en el reporte anual del 2023 un

total de 81 sismos, mientras que

en el reporte de 2024 se reporta-

ron 38 sismos.

De acuerdo a Juan Carlos

Montalvo Arrieta, doctor en sis-

mología y académico de la

Facultad de Ciencias de la Tierra

de la Universidad Autónoma de

Nuevo León, nuestra entidad sí

es tierra sísmica.

"Nuevo León, sí es tierra de

sismos, en nuestro país existe

una zonificación sísmica. La pri-

mera área es la Zona A, que

corresponde a una baja actividad

de sismos, y es a la que pertene-

ce Nuevo León”, explicó el espe-

cialista.

Montalvo Arriesta advirtió

que, ante el comportamiento

telúrico irregular, Nuevo León se

encuentra bajo estudio, pues la

magnitud de sus sismos se está

incrementando.

El especialista, puntualizó que

la documentación de sismos en la

entidad es muy pobre para con-

firmar o descartar que los sismos

provoquen consecuencias en la

infraestructura de la zona metro-

politana.

“Nuestro registro histórico es

muy pobre y no documentó un

evento de esa naturaleza. Por eso

de manera general en muchas

ocasiones el ser de baja sismici-

dad, hay personas que los con-

funden con una zona asísmica o

sin terremotos”, explicó el

experto.

“Pero no es cierto, sí hay

terremotos, pero de una magni-

tud pequeña y su frecuencia es

baja. Desde que se instaló la

estación sismológica, ha incre-

mentado en Nuevo León el

número de sismos, y las magni-

tudes pasaron desde sismos de

magnitud 2, a sismos de magni-

tud 5", detalló.

Xyoli Pérez Campos, respon-

sable del SSN, habló de la nece-

sidad de un centro de esta natu-

raleza no solo para monitorear la

actividad sísmica de Nuevo León

y del noreste mexicano, sino por-

que también sería un centro

alterno al de la Ciudad de

México en caso de una eventuali-

dad.

"Necesitamos apoyo para

garantizar la operación 24/7 y

proveer a las autoridades y a los

usuarios información oportuna

de cuando ocurra un sismo.

Nuevo León se encuentra en una

posición estratégica, porque a

pesar de la creencia de que no

tiembla ahí, sí existe sismicidad

frecuente”, señaló Pérez

Campos.

Hay que recordar que, hace

algunos años se presentó el pro-

yecto para la creación del Centro

de Investigación y Desarrollo en

Sismología (CIDS) en el munici-

pio de Linares, Nuevo León.

Este proyecto surgió de la

colaboración con otras institu-

ciones del país como el Servicio

Sismológico Nacional (SSN) y el

Instituto Mexicano del Petróleo

en el marco de los fondos

SENER-CONACYT, sin embar-

go, en la actualidad el plan se

encuentra detenido por otro

recorte presupuestal del

Gobierno de la República.

De acuerdo a información que

se proporcionó se requerían 55

millones de pesos para la cons-

trucción de un edificio de mil

820 metros cuadrados, su acon-

dicionamiento, instalaciones

eléctricas, equipo de cómputo y

audiovisual, mobiliario, instala-

ción de estaciones de monitoreo

y mantenimiento, entre otros

rubros.

En días recientes y luego del

sismo de 4.5 grados registrado el

domingo y la evidencia de que se

han registrado 600 en los últimos

25 años, la Diputada federal del

PAN, Lily Olivares, presentó una

iniciativa de reforma a la Ley de

Protección Civil para que se

implemente un Sistema de Alerta

Sísmica Temprana en Nuevo

León, esto con el objetivo de sal-

vaguardar vidas humanas y redu-

cir pérdidas materiales ante tem-

blores.

Olivares, explicó que dicho

sistema permitirá detectar de

manera oportuna los movimien-

tos sísmicos y alertar a la pobla-

ción para que adopte medidas

preventivas.

Asimismo, detalló que la

implementación del sistema

correrá a cargo del Estado y los

Municipios en coordinación con

Protección Civil.

"Estamos presentando una ini-

ciativa de reforma a la Ley de

Protección Civil con la finalidad

de tener un Sistema de Alerta

Sísmica Temprana en nuestro

estado, es decir, un conjunto de

instrumentos tecnológicos, pro-

tocolos y mecanismos de comu-

nicación que detectan oportuna-

mente movimientos sísmicos y

emiten una alerta inmediata para

que la población, autoridades y

sectores estratégicos adopten

medidas preventivas y de protec-

ción". expresó la diputada panis-

ta.

"Creemos que es necesario

contar con ello, porque no hemos

tomado en cuenta que hay sismos

en Nuevo León, sobre todo por-

que hay cifras de que del 2018 al

2024 tenemos 150 sismos de baja

a mediana intensidad y apenas

este 11 de mayo tuvimos un

sismo y no sabíamos qué hacer,

cómo actuar", recalcó.

Por último, urgió a que las

autoridades de Nuevo León

implementen protocolos claros

de prevención y seguridad sísmi-

ca, así como medidas de capaci-

tación, simulacros, y una regula-

ción de la construcción de nue-

vos edificios, adaptados a las

normativas sísmicas.

Han ido aumentando de manera
considerable los sismos

En los ùltimo doce años Nuevo León ha sido cimbrado por 350 sismos incrementandose la frecuencia del 2013 a la fecha

EN NUEVO LEÒN

El ùltimo que se registrò si causo severos daños en algunas viviendas de la zona cítricola.
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La construcción de la

Carretera Interserrana en su

conexión con la Carretera 57

registra al momento un 86 por

ciento de avance.

De gira por el sur de la enti-

dad, a la altura de San Roberto;

el Gobernador Samuel García

Sepúlveda supervisó los trabajos

que avanzan a marchas forzadas

en sus tres tramos.

Con cuatro carriles de circula-

ción, dos por sentido, contará

con una longitud de 87 kilóme-

tros atravesando los municipios

de Galeana, Hualahuises,

Iturbide, Linares, Montemorelos

y Rayones.

En esta ocasión, acompañado

de José Francisco

Ibargüengoytia Borrego,

Subsecretario de Infraestructura,

recorrió el tramo que comprende

4 puentes claves para el transpor-

te de carga.

"En esta gira por el sur, por

supuesto, pasé a revisar la

Interserrana, ya va muy avanza-

do el tramo que va a conectar la

carretera 57, que esa va desde

Saltillo hasta Ciudad de

México”, expuso.

“Aquí pueden ver ya el distri-

buidor, es un distribuidor de casi

1 kilómetro. Los que vienen de

Nuevo León a la 57, pues ya aquí

o le dan para Santillo o le dan

para San Luis Potosí, Ciudad de

México".

Ibargüengoytia Borrego

explicó que se está en la etapa de

conclusión de los tres distribui-

dores y en los próximos días rea-

lizarán la colocación de carpeta

asfáltica sobre los puentes y las

rampas.

Se prevé que estos concluyan

en los próximos 3 meses.

García Sepúlveda recorrió

también la vía a la altura del

Ejido Tokio, frente al destaca-

mento de Fuerza Civil.

Al igual que el resto de las

carreteras, aseguró, esta también

estará blindada.

"Aquí tenemos el destaca-

mento de Fuerza Civil en la mera

entrada aquí frente al puente

Tokio, este destacamento,

helicóptero, Black Mambas, 300

elementos, blindaje total del

Estado”, refirió.

“Los puentes son muy robus-

tos porque este va a ser un carre-

terón de carga, todos los cruces,

toda la carga que se va por

Saltillo al rato con esta carretera

van a reducir hora y media, más

de 120 kilómetros de distancia,

van a preferir venir por la

Interserrana, más segura, mucho

menos peligrosa".(CLG)

Registra Carretera Interserrana un 86 por ciento de avance

El gobernador recorriò las obras

Tras el calor infernal que se dejó

sentir en el transcurso de la sema-

na, las lluvias regresaron ayer a

Nuevo León.

La Comisión Nacional del Agua

alertó de lluvias aisladas y chubas-

cos durante la tarde, así como un

ligero descenso en las temperatu-

ras.

A través de redes sociales, Luis

Carlos Alatorre Cejudo, titular

regional de la Conagua, compartió

el pronóstico que incluyó actividad

eléctrica, caída de granizo y viento

fuerte.

Usuarios reportan precipitacio-

nes en distintos puntos de la ciu-

dad, incluyendo la zona centro.

“En las próximas tres horas se

mantendrá el potencial para la pre-

sencia de lluvias aisladas e interva-

los de chubasco que pueden ser

acompañadas de actividad eléctri-

ca, caída de granizo y viento fuer-

te”, publicó Alatorre Cejudo.

Luego de superar la ola de calor,

las temperaturas máximas ronda-

ron los 40 grados centígrados y se

prevé que este sábado sean de alre-

dedor de 38.

Sorprendidos, los regios vieron

como se nubló en cuestión de

minutos y comenzó a llover.

Momentos más tarde,

Protección Civil Nuevo León

reportó la presencia de lluvias fuer-

te en la comunidad de Laguna de

Sánchez, en el municipio de

Santiago.

El llamado a la población es a

extremar precauciones.

Las condiciones prevalecerán

durante los próximos

días.(CLG)

Regresan las lluvias tras el calor infernal

Aunque fueron ligeras si causò problemas

La Secretaria de Igualdad e

Inclusión, Martha Herrera

González presentó los avances

significativos en el combate a la

pobreza y la expansión de los pro-

gramas sociales, destacando que

se han brindado más de 1 millón

de servicios y una disminución

del 50% de la pobreza. 

Herrera González, destacó

que, gracias a la estrategia

“Ayudamos es la Nueva Ruta”

también se ha logrado reducir la

pobreza general en un 34 por

ciento.

En infancias, detalló, la pobre-

za se redujo en 11.4 puntos por-

centuales; en personas con disca-

pacidad, en 10.7; y en mujeres, en

7.7 puntos.

“Diseñamos e implementamos

una política social que es integral,

que es focalizada y que es trans-

versal, la nueva ruta que cuenta

con una serie de programas y una

serie de iniciativas sociales que

han puesto a las personas en el

centro. Ese ha sido nuestro gran

diferenciador y también lo que

nos permitió junto con todos

nuestros aliados reducir la pobre-

za extrema en un 50% y la pobre-

za en un 34% en los primeros 2

años”, destacó Herrera.

Asimismo, la titular de

Igualdad e Inclusión detalló que

más de 233 mil personas han sido

beneficiadas directamente a

través de más de 870 estaciones

de servicio público, alcanzando

ya más de un millón de servicios

gratuitos ofrecidos en todo el

estado. 

Para este año se contempla lle-

gar a 1,100 estaciones en los 51

municipios.

Cabe mencionar que, entre los

principales programas de apoyo

al ingreso destacan: personas con

discapacidad, hambre cero,

impulso a cuidadoras y jefas de

familia. 

Estos programas, con más de

65 mil beneficiarios activos, ofre-

cen transferencias económicas y

acceso a servicios prioritarios

como salud, alimentación, movi-

lidad, educación y asistencia legal

y psicológica.

De igual manera, informó que

se redujo la pobreza alimentaria

de 200 mil personas y actualmen-

te se han podido atender 351 mil

personas a través de los diferentes

esquemas que se utilizan en la

Estrategia Cero. Agregó que se irá

por otras 200 mil personas en los

próximos 3 años.

Además la titular de Igualdad e

Inclusión anunció el proceso de

actualización de tarjetas, valida-

ción de datos y vida de los bene-

ficiarios, que se realiza de mayo a

julio en 109 sedes distribuidas en

todos los municipios del estado.

Brinda Secretaría de Igualdad un millón de servicios 

Martha Herrera

Con la finalidad de mejorar la segu-

ridad vial y fomentar la regularización

de conductores, el Municipio de

Escobedo brindará de manera gratuita

el trámite municipal para obtener la

licencia de conducir a motociclistas.

La campaña, impulsada por el

Alcalde Andrés Mijes y organizada

por la Secretaría de Seguridad

Ciudadana, se llevará a cabo del 3 al 7

de junio, en un horario de 8:00 a 14:00

horas. 

A través de un video difundido en

redes sociales de la Secretaría de

Seguridad Ciudadana, el titular de esta

dependencia Marco Antonio Zavala,

explicó que durante ese periodo, los

interesados únicamente deberán cubrir

los derechos estatales, ya que el muni-

cipio absorberá el costo correspon-

diente a su parte del trámite.

Para acceder al beneficio, los moto-

ciclistas deberán realizar un registro

previo por correo electrónico, envian-

do su solicitud y la documentación

requerida.

El módulo de atención se instalará

junto al Instituto de Control Vehicular,

en las plazas Outlet de la avenida

Barragán.

Zavala Solís recalcó que, una vez

finalizada la campaña, se aplicará con

firmeza el Reglamento de Tránsito.

Se exhorta a los motociclistas que

residen en Escobedo a que cumplan

con los requisitos y realicen el regis-

tro.

Los motociclistas que circulen sin

licencia vigente, placas visibles,

casco, chaleco antireflejante, tarjeta de

circulación o documentación de pro-

piedad, serán sancionados conforme a

la normativa.

El funcionario hizo un llamado a

los motociclistas escobedenses a apro-

vechar esta oportunidad de regulariza-

ción, subrayando que los detalles del

registro serán publicados próxima-

mente a través de las redes sociales

oficiales del Municipio.(CLR)

Todos los trámites son gratuitos en Escobedo

Ofrece Escobedo trámite gratuito
para licencia de motociclista

El Municipio de Monterrey ingresó a

las filas de su Academia de Policía a un

grupo de 35 cadetes.

Los nuevos aspirantes a policías, 25

hombres y 10 mujeres, recorrieron las

instalaciones en las que a partir recibirán

la instrucción que marca el Secretariado

Ejecutivo del Sistema Nacional de

Seguridad Pública.

El Director de la Academia, Brisilot

Alejandro Sandoval Sánchez, se encar-

gó de recibir a los cadetes que ingre-

saron tras la intensificación de la cam-

paña de reclutamiento.

Luero de cumplir con los trámites

administrativos y exámenes correspon-

dientes, se les dio la bienvenida por

parte de sus instructores y coordi-

nadores.

De acuerdo a la capacidad y

preparación de cada uno de los aspirantes

concluirán su entrenamiento ya sea como

Policía de Proximidad, agente de

Tránsito, Guardia Auxiliar o Auxilar Vial.

Para ingresar a la Academia, los

Cadetes aprobaron exámenes físicos,

médicos y psicométricos que marca el

reglamento federal correspondiente.

Los interesados en integrarse a la cor-

poración de Monterrey pueden acudir a

Miguel Barragán S/N, Colonia Industrial,

de lunes a viernes, en horario de 8:30 a

16:00 horas. (CLR)

Ingresan 35 cadetes a la Academia de Policía regia

La idea es mejorar la seguridad vial y fomental la regularizaciòn

Prevenir las causas que originan la

violencia y la delincuencia es fundamen-

tal para el gobierno de Guadalupe, es por

ello que se realizó la instalación del

Consejo Municipal de Prevención Social

que revisará de manera transversal las

medidas para lograr la paz en el munici-

pio.

El alcalde Héctor García dijo que es

importante trabajar con los adolescentes

en situación de vulnerabilidad para brin-

darles herramientas que los alejen del

mundo de las drogas y los grupos delin-

cuenciales.

Prevenir funciona, no solamente ir a

las cosas ya cuando suceden, sino ir al

origen del por qué una persona delinque,

creo que si nosotros seguimos por este

camino, tendremos muy buenos números

en materia de seguridad, expresó el alcal-

de de Guadalupe.

En el evento estuvo presente la

Secretaria de Inclusión e Igualdad de

Nuevo León, Martha Herrera quien

expresó su compromiso de trabajar de la

mano con el gobierno municipal para

brindar espacios para que los jóvenes

puedan conocer opciones que les permi-

tan desarrollar su potencial y ser ciudada-

nos de bien.

Guadalupe avanza en la construcción

de una verdadera cultura de paz, para

nosotros el firmar este convenio de cola-

boración es muy significativo ya que

estamos trabajando para fortalecer estos

Centros de Atención Integral para

Adolecentes (CAIPA) que ya se encuen-

tran en varios municipios pero que para

nosotros Guadalupe juega un rol esencial

para fortalecer el tejido social, señaló la

Secretaria de Igualdad e Inclusión.

El Consejo Municipal de Prevención

Social quedó conformado por funciona-

rios municipales, así como miembros de

la sociedad que brindarán sus conoci-

mientos para erradicar la violencia de las

calles y los hogares de los guadalupen-

ses.

El alcalde de Guadalupe dijo es importante 

Instalan Consejo Municipal de
Prevención Social en Guadalupe

El municipio de García reforzó

sus acciones a favor del medio

ambiente y esta semana realió

actividades de limpieza,

deshierbe, descacharrización y

reparación e kuminarias en las

colonias Real de Capellanía y

Privada de las Villas.

El alcalde Manuel Guerra

Cavazos espera que duren

limpias, y pidió la colaboración

de la ciudadanía en la tarea de

mantener un municipio limpio y

saludable.

“Está semana le dimos una

buena chaineada a la colonia Real

de Capellanía y Privada de las

Villas, donde junto con nuestro

equipo de Servicios Públicos se

realizaron actividades de

deshierbe, recolección de cachar-

ros y reparación de luminarias”,

señaló.

Agregó que dejaron las calles

al puro centavo.

“Les pido a toda mi muchacha-

da que nos ayude a mantenerla

limpia, el compromiso es de todas

y todos. Sigamos jalando por el

García que nos merecemos”, enfa-

tizó.

Manuel Guerra Cavazos dijo que se

preocupa por todas las colonias y man-

tenerlas limpias como el canalón, los

parques etcétera.

“Ya va quedando limpio también

Valle de San Blas 1er sector y recuer-

den, nos toca cuidar y mantenerlas

limpias.

Refuerzan en García
acciones a favor del

medio ambiente
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Estaba en una camioneta.

Gilberto López Betancourt

El cadáver de una mujer con al

menos un impacto de bala en la

cabeza, fue encontrado en una

camioneta con reporte de robo, en un

terreno baldío de Guadalupe.

Alrededor de las 22:30 horas del

jueves se registraron los hechos, en la

Avenida Benemérito de las Américas y

Modesto Alanís, a la altura de la

Benito Juárez, encontrándose un

casquillo de bala en el asiento trasero.

Las autoridades recibieron el

reporte de un vehículo color negro en

un lote baldío, por lo que al arribar al

sitio se percatan de una mujer incon-

sciente al interior de la unidad, en el

asiento del copiloto.

Una vez que se revisó a la persona

lesionada, se determinó que la mujer

ya no contaba con signos de vida, por

lo que el área quedó resguardada.

La occisa no fue identificada, con-

taba con una edad de entre 25 a 30

años de edad, vestía blusa color negro,

short azul de mezclilla y tenis negros.

El auto en que estaba la occisa, es

una camioneta Ford Explorer color

negro, con placas de Nuevo León, con

reporte de robo del 5 de mayo pasado,

en la Colonia La Florida, en

Monterrey.

OTRO EN JUÁREZ
Maniatado, desnudo y con diversas

huellas de violencia, fue encontrado el

cadáver de un hombre dentro de su

domicilio, ayer en el municipio de

Juárez.

El homicidio se registró en una casa

de la calle Vistas de Jalisco y Vistas

del Arroyo, en la Colonia Vistas del

Río.

La víctima fue identificada como

Moisés Monsiváis, de 42 años de edad,

apodado “El Profundo”.

Además de estar atado de manos y

el cuello, el hombre presentaba diver-

sas lesiones en el cuerpo, entre otras,

golpes en la cabeza.

Elementos de SP de Juárez, así

como de la AEI arribaron al lugar para

las indagatorias, una vez que se confir-

mó la muerte de la persona.

El ahora occiso al parecer era pepe-

nador, según los primeros informes de

las autoridades.

Gilberto López Betancourt

Cuatro presuntos secuestradores

fueron abatidos y una persona rescata-

da, tras un enfrentamiento con elemen-

tos de Seguridad Pública municipal, la

madrugada de ayer en el municipio de

Montemorelos.

Aproximadamente a las 3:00 horas

se registraron los hechos, en la Avenida

Capitán Alonso de León y Camino a las

Adjuntas, Colonia Alfonso Martínez

Domínguez, sin que se registraran

policías lesionados, únicamente una

patrulla baleada.

Una vez que la Policía recibió el

reporte de los hechos e interceptaron a

los presuntos, se registró una persecu-

ción y enfrentamiento balazos que ter-

minó con la volcadura de una camione-

ta Murano color gris, con placas de

Nuevo León.

De la camioneta bajaron los cuatro

hombres armados, quienes se

enfrentaron con la Policía y fueron

abatidos en ese momento, llevaban

vestimenta de camuflaje y armas

largas, en tanto la persona privada de la

libertad fue rescatada.

La privación de la libertad se había

registrado en su domicilio, en la calle

Unión, en la Colonia Ladrillera, de

donde se llevaron a un hombre, al que

habrían amarrado de manos y pies.

En la llamada rotonda del “tiempo”,

es donde quedó el vehículo volcado y

las personas abatidas tras el

enfrentamiento que se prolongó al

menos 10 minutos y quedó una gran

cantidad de casquillos percutidos.

Una unidad de SSPM resultó con

diversos daños en la carrocería por los

impactos de bala, quedando en la zona

diversos casquillos de arma corta y

larga.

ATAQUE EN GARCÍA
Una persona sin vida y un menor

lesionado, dejó un ataque a balazos

registrado en un domicilio a donde

irrumpieron hombres armados, la

madrugada de ayer en García.

La agresión se registró en una casa

de la calle Portal de Aragón, en la

Colonia Portal de Lincoln.

En el lugar quedó un hombre sin

vida, en tanto un adolescente de 14años

de edad resultó herido.

La víctima no ha sido identificada,

pero es un hombre de entre 40 a 44

años de edad, y tanto el menor es de

nombre Michel.

Los agresores llegaron al parecer en

un vehículo, para luego irrumpir en el

domicilio y disparar a las dos personas.

Elementos de SP de García arri-

baron al lugar luego de que los agre-

sores se dieron a la fuga, solicitándose

la intervención de paramédicos.

El menor, una vez que fue auxiliado

por el personal de Protección Civil

municipal, lo trasladaron en una ambu-

lancia a un hospital de la localidad.

Gilberto López Betancourt

Una joven sin vida y un hombre

lesionado, dejó el estrellamiento de

una moto contra un poste, en el centro

de Montemorelos.

El accidente se registró alrededor la

madrugada de ayer alrededor de las

2:20 horas, en el cruce de las calles

Juárez y Escobedo.

Una vez que se reportó del acci-

dente a las autoridades, al sitio arri-

baron elementos de la Policía munici-

pal y paramédicos. 

En la revisión de los afectados, se

determinó que la mujer ya no contaba

con signos de vida, en tanto el hombre

presentaba lesiones de consideración.

La mujer fallecida fue identificada

como Nadia Flores, quien contaba con

21 años y viajaba como acompañante.

Una vez que se le dio la atención

requerida al lesionado, en una ambu-

lancia lo trasladaron al Hospital

General de Montemorelos, nosocomio

al que ingresó como grave.

El cadáver fue revisado por el per-

sonal de Servicios Periciales, para

luego ser llevado en la Unidad del

Servicio Médico Forense al anfiteatro

correspondiente.

En cuanto a la moto, tras ser revisa-

da, la llevaron en grúa al corralón, a

disposición de la autoridad que

realizará las indagatorias.

ATROPELLO
Con diversas lesiones resultó un

hombre luego de ser atropellado por un

transporte de personal, ayer en el

Anillo Periférico, en Pesquería.

Elementos de Protección Civil del

Estado atendieron los hechos alrededor

de las 7:45 horas, en el kilómetro 60

del Anillo Periférico.

Durante un recorrido de rutina sobre

el Anillo Periférico, personal de la

Unidad de Protección Civil de Nuevo

León localizó al lesionado.

La persona afectada dijo que lo

había atropellado un vehículo de trans-

porte de personal.

Los elementos procedieron a

brindar atención prehospitalaria al

lesionado, quien presentaba múltiples

lesiones producto del impacto.

Posteriormente, el herido fue

trasladado en una ambulancia de

Protección Civil local al Hospital

Universitario.

Se registró en la empresa Whirlpool.

Gilberto López Betancourt

Elementos de Bomberos y

Protección Civil se movilizaron a la

empresa Whirlpool, tras registrarse un

incendio en el área del patio, ayer en el

municipio de Apodaca, donde se evac-

uaron a 100 personas.

Las autoridades recibieron el

reporte del incendio alrededor de las

12:46 horas, en la empresa ubicada en

Miguel Alemán y Julián Treviño, poco

después se controló la situación.

Los elementos de Protección Civil

de NL arribaron al lugar del incendio,

así como de Apodaca y Bomberos.

En los hechos no se reportaron per-

sonas lesionadas, únicamente daños en

las instalaciones.

El fuego consumió residuos sólidos,

madera y basura general.

De manera preventiva, se evacuaron

100 trabajadores, no se registraron per-

sonas lesionadas.

El incendio fue controlado y sofoca-

do, luego de que los rescatistas de las

diferentes corporaciones estuvieron

trabajando en la zona durante varios

minutos.

Bomberos de Whirlpool, HG,

Sedena y CRUM, también arribaron al

lugar del siniestro.

ARDEN DEPARTAMENTOS
El incendio de unos departamentos

en el centro de Monterrey, movilizó

esta madrugada a las autoridades, sin

que se reportaran lesionados, alcanzan-

do a ponerse a salvo seis jóvenes.

Las autoridades recibieron el

reporte de los hechos alrededor de las

02:34 horas de ayer, en Arteaga

poniente y Colegio Civil.

Los elementos de Protección Civil

NL, Monterrey, y Bomberos,

atendieron el reporte de incendio.

En el lugar las personas se encontra-

ban en el piso superior, mientras el

incendio se desarrollaba en el primer

piso.

Los afectados saltaron a un techo de

un vecino para poder salir del lugar y

no se registró ningún lesionado.

Las personas evacuadas son

Dubraska Guerrero, de 21 años,

Franklin Mackley Ramírez García, de

20, César Orlando Gavidia Acosta, 24,

del salvador, Rizabeth Zambrano, 21,

Ricardo Romero, 28, y Daniela

Zúñiga, de 27, de Tampico.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt 

Un hombre terminó con diversas

lesiones al terminar atrapado, en un

canalón pluvial del municipio de

Cadereyta, al perder el control del

volante.

Las autoridades mencionaron fue el

exceso de velocidad, lo que origino que

el conductor, perdiera el control del

volante.

Protección Civil Municipal, informó

que los hechos se reportaron a las 11:00

horas de este viernes, en el Circuito

Vial Bicentenario, antes de llegar al

cruce con la carretera Cadereyta-

Allende.

Se dijo que el conductor perdió el

control del vehículo al intentar dar

vuelta hacia la carretera y cayó a uno

de los canales laterales. 

Al lugar acudieron elementos de

Tránsito y Policía Municipal para aten-

der el incidente y remolcar el vehículo

al corralón. 

El conductor resultó con algunas

lesiones leves, siendo llevado a una

clínica particular, para ser valorizado.

SANTA CATARINA
El conductor de un vehículo resultó

lesionado luego de estrellarse contra el

portón de la Facultad Libre de

Derecho, en el municipio de Santa

Catarina.

Aproximadamente a las 7:02 horas

de ayer se registró el accidente, en la

Avenida Morones Prieto y Alfonso

Reyes.

El vehículo se estrelló en el portón

de la facultad, y el conductor ya se

encontraba fuera de vehículo al llegar

los paramédicos y elementos de

Protección Civil.

La persona fue valorada en el lugar

y presentó dolor cervical, descartando

los rescatistas riesgos en el área y se

hace cargo tránsito y vialidad Santa

Catarina.

El auto accidentado es un

Volkswagen Vento color rojo placas

SGA-207-A, el cual conducía Antonio

Cerro Terán, de 18 años de edad.

Los daños en el portón de la

Facultad fueron de consideración,

según la revisión que se hizo.

Las autoridades presumen que el

conductor se desplazaba a exceso de

velocidad, lo que hizo que perdiera el

control de su unidad y terminara estrel-

lándose.

El conductor quedó atrapado.

La menor presentaba diversos golpes.

Sergio Luis Castillo

Elementos de la AEI realizaron un

cateo en el interior de la vivienda,

donde murió una menor de tres años,

con la finalidad de esclarecer las ver-

daderas causas de su deceso.

La autopsia de ley que se realizó a la

pequeña sacó a relucir que murió a

consecuencia de diversos golpes en

distintas partes de su cuerpo.

Hasta el momento se mantiene

retenidos su madre y su actual padras-

tro, quienes negaron haber cometido

alguna agresión física contra la niña.

Pero aceptaron que la pequeña

sufrió varios accidentes, entre ellos la

cauda de una escalera, sin que hubiera

sido atendida de las lesiones.

La FGJ solicitó una orden de cateo,

a un Juez de Control, para poder ingre-

sar a la vivienda.

La movilización policiaca se re-

gistró en el interior de una casa ubica-

da en la calle 1o. de Mayo y Lucha de

Clases de la Colonia CROC.

Un hombre también resultó lesionado.

Abaten a 4 secuestradores 

Cae automóvil a canalón en Cadereyta

Buscan aclarar muerte de niña

Los hechos se registraron en Montemorelos.
Descubren 
cadáver en
Guadalupe

Alarma incendio en 
empresa de Apodaca

Muere mujer en 
choque de moto
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Alberto Cantú .-                                       

Tigres buscará volver a una final del
futbol mexicano cuando esta noche vis-
iten al Toluca en la semifinal de vuelta
del Torneo Clausura 2025. 

El encuentro, que por cierto
pertenecerá a la semifinal de vuelta,
iniciará a las 19:00 horas y ocurrirá en
un estadio Nemesio Díez del Estado de
México que estará lleno para este par-
tido. 

Los felinos llegarán al mismo con el
global de 1-1 tras el partido de ida que
fue en el estadio Universitario el pasa-
do miércoles. 

La escuadra felina comenzó mejor
en el encuentro con un gol de Nicolás
Ibáñez, pero después Toluca lo empató
con el tanto de Paulinho. 

Para ser más claros, el empate no
fue un tal mal resultado para Tigres si
se hace hincapié que Toluca fue mejor
en la ida y que mereció ganar el
encuentro, pero eso fue evitado por un
gran Nahuel Guzmán, arquero felino
que tuvo grandes intervenciones para
evitar la derrota de los regios. 

Con este empate y tomando en cuen-
ta el criterio de desempate en esta
Liguilla, Toluca avanzaría a la final con
cualquier victoria o igualada en el cote-
jo de esta noche, toda vez que Tigres
saldrá obligado a ganar ya que ningún
otro resultado les serviría en búsqueda
de conseguir acceder a la final. 

Sin embargo, los felinos tienen
varias cosas en contra para conseguir
ese objetivo del triunfo y uno de esos
es que no ganan de visitantes desde el

pasado primero de marzo cuando
vencieron 2-1 al Necaxa en la fecha 10
de la Liga MX, además de que con
Guido Pizarro como técnico ya tienen

siete juegos fuera de casa sin victoria,
toda vez que también apenas han hecho
un tanto en esa cifra de cotejos como
fue así en el 1-1 contra Cincinnati en

los octavos de final de ida de la
Concachampions. 

A eso hay que agregarle que Tigres
no ha vencido al Toluca en el estadio
Nemesio Díez del Estado de México
desde la jornada cuatro del Torneo
Clausura 2019, lo que fue por un mar-
cador de 1-0 gracias a un gol de Luis
Quiñones. 

Tras ese triunfo, Tigres ha registrado
seis derrotas al hilo visitando al Toluca
en el mencionado recinto deportivo,
aspecto por el cual luce difícil para los
felinos el hacerse de una victoria y ser
finalistas, pero no es imposible e inten-
tarán conseguir ese objetivo para regre-
sar a una disputa de un campeonato
mexicano, lo cual no sucede para ellos
desde diciembre del 2023 cuando
fueron subcampeones ante América en
la Liga MX. 

Con el escenario en contra, pero con
la ilusión de ganar para seguir aspiran-
do al título, Tigres saltaría hoy a la can-
cha con Nahuel Guzmán en el arco;
Javier Aquino, Juan José Purata,
Joaquím Pereira, Jesús Angulo; Rafael
Carioca, Fernando Gorriarán; Diego
Láinez, Ozziel Herrera, Juan Brunetta
y Nicolás Ibáñez, jugadores que ten-
drán esta noche la encomienda de sacar
el triunfo en Toluca para acceder a la
disputa del campeonato y con ello
mantener viva la ilusión de la novena
estrella para los de San Nicolás. 

Alberto Cantú .-                                      

Los Tigres cerraron ayer su

preparación para enfrentar hoy al

Toluca en la semifinal de vuelta del

Torneo Clausura 2025, aspecto por el

cual el técnico Guido Pizarro definió al

equipo que irá de inicio contra los mex-

iquenses y de paso resolvió el tema de

los futbolistas con los cuales no con-

tará para el compromiso de hoy. 

El conjunto felino entrenó ayer por

la mañana en el estadio Universitario y

fue por ahí del mediodía cuando se

dirigieron en el autobús rumbo al

Aeropuerto de la Sultana del Norte, en

donde emprenderán un vuelo con desti-

no a Toluca, Estado de México. 

Las ausencias en Tigres para el

duelo ante Toluca vendrían siendo

André Pierre Gignac, Eduardo Tercero,

Rafael Guerrero y Osvaldo Rodríguez 

La baja de Tercero es por decisión

técnica de Guido Pizarro, mientras que

las otras tres son por lesiones. 

Alberto Cantú .-                                    

Los Rayados buscarán terminar en

el próximo Mundial de Clubes con una

sequía de 13 torneos al hilo en los que

no han logrado algún título. 

La última vez que Monterrey ganó

un título fue en la Concachampions del

2021, cuando en octubre de ese año

vencieron al América en una final a

partido único. 

Después de eso, Rayados ha partici-

pado en 13 torneos más de todo tipo de

índole, pero en todos ellos han fracasa-

do. 

El primero de esos fracasos fue el

haber quedado eliminados ante Atlas

en los cuartos de final del Apertura

2021, mientras que después, en la

segunda ronda del Mundial de Clubes

en febrero del 2022, los regios cayeron

1-0 en contra del Al Ahli y quedaron

eliminados. 

Después de eso, Rayados enfrentó al

Atlético de San Luis en el repechaje del

Clausura 2022 y ante ellos cayeron en

los penales para quedar eliminados,

toda vez que su verdugo meses posteri-

or fue Pachuca, quien los superó en las

semifinales de aquel Apertura. 

Meses después, Tigres eliminó al

Monterrey en las semifinales del

Clausura 2023, conjunto que también

llegó a esa instancia en la Leagues Cup

de ese año, aunque ahí el equipo

Nashville los terminó eliminando. 

Otro fracaso vino ante Atlético de

San Luis en los cuartos de final del

Apertura 2023 ya que ahí los potosinos

los eliminaron, mientras que posterior-

mente a eso los verdugos del

Monterrey en el primer semestre del

año pasado fueron Columbus en las

semifinales de aquella

Concachampions y Cruz Azul en esa

misma instancia de ese Clausura 2024. 

De paso, Pumas eliminó al

Monterrey en la fase de grupos de la

Leagues Cup del año pasado, todo esto

para que después América los derrotara

en la final del Apertura 2024. 

A su vez, Vancouver Whitecaps

eliminó al Monterrey en los octavos de

final de la Concachampions del pre-

sente año y Toluca los echó el sábado

pasado en los cuartos de final del pre-

sente Clausura 2025. 

Con esto,  Monterrey registra 13 fra-

casos al hilo y en el próximo Mundial

de Clubes podrían tener su décimo

cuarto, aspecto por el cual habrá que

esperar a ver si el desenlace termina

siendo ese o el destino les tiene

preparado algo distinto. 

Alberto Cantú .-                                  

Tigres y Toluca ya conocieron a

árbitro principal para su semifinal de

vuelta en la Liga MX, sucediendo esto

también para los otros dos semifinalis-

tas del Clausura 2025, en este caso

América y Cruz Azul. 

Fernando Hernández será el árbitro

principal para la semifinal de vuelta

entre Tigres y Toluca de este sábado, la

cual será en el estadio Nemesio Díez

del Estado de México. 

De paso, Hernández estará acom-

pañado en ese duelo por Alberto Morín

y Michel Espinoza como asistentes uno

y dos, mientras que Katia Itzel será la

cuarta arbitra y los encargados del VAR

o AVAR serán Erick Yair Miranda y

Christian Kiabek Espinoza. 

A su vez, Víctor Cáceres pitará la

semifinal de vuelta entre América y

Cruz Azul que será ya mañana en el

estadio Ciudad de Los Deportes de la

capital del país. 

Cáceres estás acompañado por los

asistentes uno y dos, por Marco

Bisguerra y Michel Morales, además

de que Jesús López será el cuarto árbi-

tro, y los del VAR o AVAR vendrían

siendo Guillermo Pacheco Larios y

Lizzet Amairany García. 

Alberto Cantú .-                                 

Al menos seis jugadoras de Rayadas

y Tigres fueron convocadas a la

Selección Mexicana de Futbol Femenil

para sus dos partidos amistosos ante

Uruguay. 

Las convocadas terminaron siendo

Aaliyah Farmer, Anika Rodríguez y

Natalia Colín en Tigres Femenil. 

De paso, las convocadas de Rayadas

acabaron siendo las jugadoras Karol

Bernal, Nicole Pérez y Christina

Burkenroad. 

Estas jugadoras entraron en la con-

vocatoria del Tri Femenil para los dos

encuentros amistosos que tendrán ante

Uruguay. 

Uno de ellos será el próximo 30 de

mayo en el estadio de los Lobos BUAP

de Puebla, mientras que el tres de junio

jugarán ante Uruguay en Tlaxcala. 

Por una misión casi imposible

Tigres buscará volver a una final del futbol mexicano cuando esta noche visiten al Toluca en la semifinal de vuelta
del Clausura 2025. 

Viajan con cuatro bajas
Guido Pizarro definió al equipo que irá de inicio contra los mexiquenses

Fernando Hernández dirigirá las acciones

Fernando Hernández será el árbitro principal para la semifinal de vuelta
entre Tigres y Toluca 

Convocan a seis ‘regias’
a la selección femenil

Quien también regresa a la Selección Mexicana es Charlyn Corral, quien
estuvo presente en la rueda de prensa

Quiere Rayados evitar otro fracaso

Los Rayados buscarán terminar en el próximo Mundial de Clubes con una
sequía de 13 torneos al hilo en los que no han logrado algún título.
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La comisión de árbitros de la
Liga MX anunció el castigo hacia
Ignacio Rivero y André Jardine,
jugador de Cruz Azul y técnico del
América que fueron expulsados en
la semifinal de ida entre esos
equipos en el Torneo Clausura 2025. 

Ambos involucrados fueron sus-
pendidos por un encuentro y no
estarán en la semifinal de vuelta de
mañana que será en la capital del
país, en la cancha del América. 

Rivero fue expulsado por una
falta imprudente sobre el tobillo del
futbolista español Álvaro Fidalgo. 

Mientras tanto, André Jardine fue
expulsado luego de reclamarle al
árbitro Adonai Escobedo por su
actuación arbitral del jueves pasado
en la cancha de Cruz Azul. 

De esta forma, los antes men-
cionados podrán volver a con sus
clubes en una hipotética final de ida
del presente torneo. 

FIFA confirmó la sede y la fecha
para que América y LAFC se dis-
puten el último boleto para el próxi-
mo Mundial de Clubes. 

Será el próximo 31 de mayo y en
el estadio BMO de Los Ángeles
cuando se realice el mencionado
encuentro, a las 19:30 horas. 

De no haber un ganador en los 90
minutos, el partido se definirá en los
tiempos extras o en los penales. 

Cabe señalar que América y
LAFC se disputarán ese boleto ya
que la FIFA no permitió al León
como participante del mencionado
torneo. 

La razón de esto es que la
escuadra del León pertenece al
Grupo Pachuca y con ello incur-
rieron en la multipropiedad, lo cual

es penado por la propia FIFA. 
De esta forma y tras las recientes

decisiones del Tribunal de Arbitraje
Deportivo , la FIFA ha decretado que
el club que será admitido como el
último participante del torneo se
determinará en un partido clasifica-
torio entre Los Angeles Football
Club (subcampeón de la Liga de
Campeones de la Concacaf en 2023,
por detrás del Club León) y Club
América (el club mejor situado en la
clasificación por confederaciones
para el Mundial de Clubes FIFA™
al término de la edición de 2024 de
la Copa de Campeones de la
Concacaf, esto es, la última tempo-
rada que computa para la clasifi-
cación de los clubes en la competi-
ción).

Nahuel Guzmán, portero de Tigres, se
mostró con la seguridad suficiente para
que su equipo venza hoy al Toluca y con
ello se metan a la final del Torneo
Clausura 2025. 

El cancerbero felino publicó en sus
redes sociales un vídeo de aquel triunfo
de 2-0 de Tigres en el estadio Nemesio
Díez ante Toluca en la semifinal de
vuelta del Torneo Apertura 2015, lo que
les dio el pase a la disputa del trofeo. 

Tras publicar ese vídeo, Nahuel con-
tinuó el mismo con la frase de
“…Siempre con el corazón sobre
todo”…

Con ese triunfo, Tigres accedió a la
final y una semana después se coronaron
ante Pumas en la final del Apertura 2015. 

Los felinos ocuparán un resultado
como ese de victoria para colarse a la
disputa del campeonato, en donde
enfrentarían ya sea a Cruz Azul o al
América. 

Ciudad de México/El Universal.-            

La última vez que el Toluca se
proclamó campeón del futbol mexicano
fue hace 15 años, en el torneo
Bicentenario 2010. Desde entonces,
perdieron tres veces en la definición por
el título, instancia a la que desean volver
de la mano de Antonio Mohamed, quien
podría convertirse en el nuevo "Rey
Midas" del futbol mexicano, e igualar las
marcas de leyendas como Ignacio Trelles
y Víctor Manuel Vucetich.

Primero, deberán hacer pesar el esta-
dio Nemesio Díez y eliminar a los Tigres
de Guido Pizarro. Después del 1-1 en el
Volcán, los Diablos y el "Turco" tienen
un mismo objetivo en mente: avanzar a
la final, cortar la sequía de campeonatos
para el Diablo y entrar en los libros de
historia del futbol mexicano.

Desde que empezó su carrera como
entrenador en la Liga MX en 2004,
Mohamed dirigió ocho equipos de
Primera División y se proclamó campeón
en tres ocasiones. Primero, conquistó el
Apertura 2012 con los Xolos de Tijuana;
después, en uno de los retos más impor-
tantes de su trayectoria, el Apertura 2014
con las Águilas del América y final-
mente, ganó el Apertura 2019 con el
equipo de sus amores, los Rayados de

Monterrey. Si llega a conquistar el
campeonato como escarlata, sería junto a
Trelles y Vucetich uno de los técnicos
campeones con cuatro equipos distintos
en toda la historia de México.

Ignacio Trelles fue campeón de la
Primera División con el Marte,
Zacatepec, Toluca y Cruz Azul.

Víctor Vucetich ganó la 1991-92 con
el León, la 1993-94 con los Tecos, el
Apertura 2003 con el Pachuca y con los
Rayados de Monterrey los torneos
Apertura 2009 y 2010.

El futbol mexicano busca a su nuevo
"Rey Midas", y el "Turco" sueña con
inmortalizarse.

Juan José Sánchez Purata, defensa de
Tigres, aseguró que representará a la
Selección Mexicana de Futbol en la
Copa del Mundo del 2026. 

En charla con el podcast ‘La
Capitana’ de Tik Tok, el joven defensa de
Tigres se mostró seguro de que jugará la
próxima cita mundialista con la escuadra

que dirige Javier Aguirre. 
“Me van a convocar al Mundial del

2026 y lo jugaré con México, estoy
seguro”, afirmó el joven defensa. 

Pese a su deseo, Purata nunca antes ha
sido convocado a la Selección Mexicana
que actualmente dirige Javier Aguirre. 

Una de las posibilidades de ser llama-
do podría ser para los partidos amistosos
del Tri en los días siete y 10 de junio ante
Suiza y Turquía, pero de eso habrán más
novedades hasta que termine el Torneo
Clausura 2025, en donde actualmente los
Tigres de Purata rondan en las semifi-
nales. 

Tampico Madero y Leones
Negros se verán las caras esta noche
en la final de ida del Torneo
Clausura 2025, en la Liga de
Expansión MX. 

El mencionado encuentro será en
punto de las 19:00 horas, además de
que sucederá en el estadio
Tamaulipas, la casa del Tampico. 

La escuadra del Tampico llegó a
la final luego de imponerse en una
ronda anterior y por un global de 1-
0 a los Mineros de Zacatecas. 

Por su parte, los Leones Negros
de la UDG avanzaron a la final
luego de empatar 2-2 en el global en
contra del equipo Morelia, avanzan-
do así el equipo tapatío a la disputa
del trofeo por su mejor ubicación en
la tabla de posiciones respecto a su
rival, siendo ese un criterio de
desempate en dado caso de haber
una igualada en los tantos tras los
dos compromisos de eliminatoria. 

Con todo esto, hoy será la final de
ida de la Liga de Expansión y ahí
Tampico intentará sacar una ventaja
para buscar coronarse en la cancha

de los Leones Negros, quienes el
próximo sábado también tendrán la
oportunidad de acceder el trofeo en
el estadio Jalisco si es que terminan
siendo mejores que su rival.Chelsea derrotó 1-0 en casa al

Manchester United en la jornada 37 de la
Liga Premier de Inglaterra y con el triun-
fo se metieron a los puestos de clasifi-
cación a Liga de Campeones de la UEFA
de cara a la próxima temporada. 

Con un gol de Cucurella al 71’ de
acción, el conjunto del Norte de Londres
se llevó la victoria en su propia cancha. 

Una asistencia de Reece James hizo
que Cucurella entrara al área y con un
remate de cabeza anotara el 1-0 definiti-
vo. 

Tras el triunfo, el conjunto del
Chelsea alcanzó las 66 unidades para que
así sean cuartos en la tabla de posiciones
del futbol inglés. 

De paso, el conjunto del Manchester
United se quedó en las 39 unidades para
que así sean décimo sextos. 

MÁS RESULTADOS 

DEL FUTBOL INGLÉS 

En más resultados de la Liga Premier
de Inglaterra, Aston Villa superó 2-0 al

Tottenham de Londres. 
Con el triunfo, Aston Villa alcanzó las

66 unidades para que así sean quintos en

la tabla de posiciones y su rival
Tottenham es décimo séptimo con 38
unidades. 

En Los Ángeles partido 
entre LAFC y el América

América y LAFC se disputarán el último boleto para el próximo Mundial
de Clubes. 

Antonio Mohamed, ¿el 
nuevo "Rey Midas"?

Mohamed podría convertirse en el nuevo "Rey Midas" del futbol mexicano, e
igualar las marcas de leyendas como Ignacio Trelles y Víctor Manuel Vucetich.

Se afianza
el Chelsea

Chelsea derrotó 1-0 en casa al Manchester United en la jornada 37 de la Liga
Premier

Chocan Tampico y UDG 

A sacar ventaja.

Suspenden un juego a 
André Jardine y Rivero

André Jardine fue expulsado luego de reclamarle al árbitro Adonai
Escobedo por su actuación

Confía Nahuel en que Tigres será finalista

Nahuel Guzmán, portero de Tigres, se mostró con la seguridad suficiente para
que su equipo venza hoy al Toluca 

Asegura Purata que jugará
el mundial con México

“Me van a 
convocar al

Mundial del 2026”

Juan José Sánchez Purata



sábado 17 de mayo de 2025

Los Knicks de Nueva York
aprovecharon su localía y vencieron 119-
81 a los Celtics de Boston, avanzando así
a la final de conferencia Este de la NBA. 

En seis juegos y en las semifinales de
conferencia Este duró el reinado de los
Celtics, quienes habían logrado el título
de la NBA en 2024. 

La victoria para los Knicks, que por
cierto fue por 38 puntos de diferencia,
fue gracias a que ganaron los cuatro
cuartos y lo hicieron por parciales de 26-
20, 38-17, 28-20 y 27-24. 

Jalen Brunson y OG Anunoby con sus
23 y 23 puntos respectivamente fueron
los que más generaron por los Knicks. 

De paso, el que más generó por los
Celtics de Boston acabó siendo Jalen
Brown con sus 20 unidades. 

Con el triunfo, los Knicks avanzaron a
las finales de conferencia Este y en ella
enfrentarán a los Pacers de Indiana. 

Patricio O'Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar Series de
Estados Unidos, fue el vigésimo tercero
más rápido en la quinta y última práctica
para las 500 Millas de Indianápolis y será
el segundo en la sesión de clasificación
de este sábado respecto a la mencionada
carrera. 

O'Ward participó ayer en la última
práctica, en donde fue superado por 22
de los 34 pilotos que participaron. 

El regio tuvo su velocidad más alta en
el Óvalo de Indianápolis en unos
230.441 mph, lo que vendrían siendo
unos 370 kilómetros por hora. 

A su vez, el más veloz en la ultima
práctica que fue ayer terminó siendo

Scott McLaughlin del equipo Penske. 
De esta forma, O'Ward será el segun-

do en participar en la sesión de clasifi-
cación y lo antes mencionado será a las

09:00 horas de este sábado. 
Sin embargo, las míticas 500 Millas

de Indianápolis se realizarán hasta el
próximo 25 de mayo. 

Álvaro Ortiz, golfista mexicano,
finalizó en la cima del AdventHealth
Championship de la Korn Ferry
Tour. 

Tras dos rondas de ese torneo y
después de 36 hoyos, el mexicano
acabó en la primera posición, lo que
fue después de registrar un -13 en el
marcador y hasta 131 golpes. 

Ortiz acabó la segunda ronda con
hasta nueve birides en 18 hoyos,
remontando seis posiciones para en

estos momentos ser líderes. 
De paso, el mexicano está com-

partiendo el liderato con el golfista
surcoreano S.H Kim, teniendo
ambos una ventaja de tres golpes
bajo par (-10) sobre el sublíder
Carter Jenkins de Estados Unidos. 

Tras esta situación, Álvaro Ortiz
llegará este sábado a las últimas dos
rondas del torneo y en ambas bus-
cará mantenerse en el liderato para
hacerse del triunfo. 

Óscar Piastri, piloto de McLaren en la
Fórmula 1, fue el más rápido en los
entrenamientos uno y dos del Gran
Premio de Imola. 

McLaren dominó el primer entre-
namiento con el 1-2 entre Óscar Piastri y
Lando Norris, en donde el australiano fue
el más rápido con una vuelta de un min-
uto, 16 segundos y 545 milesimas. 

Piastri fue el más rápido y Norris se
quedó a 32 milesimas de su compañero,
estando por delante del español Carlos
Sainz que acabó tercero, en lo que fue
una sesión de clasificación de 20 pilotos
en la que el argentino Franco Colapinto,
quien había su debut con el equipo
Alpine, acababa décimo séptimo en la
primera sesión.  

Mientras tanto, en la segunda sesión
de clasificación, Óscar Piastri de
McLaren volvió a ser el más rápido. 

El líder en el campeonato de pilotos
dominó ese entrenamiento con la vuelta
más rápida de un minuto, 15 segundos y
293 milésimas. 

Seguido de él y a 25 milésimas estuvo
Lando Norris, toda vez que el tercero
más veloz acabó siendo Pierre Gasly de
Alpine. 

En Red Bull Racing se sintieron más
cómodos en ese entrenamiento con Max
Verstappen y Yuki Tsunoda dentro del
top ocho de los más rápidos, aspecto por
el cual podrían ser un duro rival para
McLaren en lo restante del fin de sem-
ana. 

De esta forma, ahora lo que vendrá
será el tercer entrenamiento en el circuito
de Emilia Romana y el mismo iniciará a
las 04:30 horas de hoy 

A su vez, la sesión de clasificación de
este mismo sábado pretende iniciar en
punto de las 08:00 horas. 

Sin embargo, el Gran Premio de
Imola, en Italia, comenzará ya mañana y
pretende iniciar a las 07:00. 

BREVES DE LA FÓRMULA 1

Max Verstappen, piloto de Red Bull
Racing en la Fórmula 1, dijo que "no son
lo suficientemente rápidos" para retar a
McLaren en el Gran Premio de Imola, los
principales favoritos para ganar esa car-
rera. 

En Alpine dijeron tener buenas sensa-
ciones para el Gran Premio de Imola de
mañana, en donde competirán con Pierre
Gasly y Franco Colapinto. 

Isaac del Toro, ciclista mexicano,
finalizó segundo en la etapa siete del
Giro de Italia y con ello ya marcha
tercero en la clasificación general
del evento. 

El mencionado ciclista mexicano
del equipo UAE cruzó la meta sola-
mente por detrás de su compañero
de equipo, el español Juan Ayuso. 

La etapa de ayer fue una prueba
de 168 kilómetros, iniciando en
Castel di Sangro y acabando en
Tagliacozzo.  

Y mientras Isaac quedó segundo
en esa etapa para ya ser tercero en la
clasificación general, el líder en esto
último vendría siendo Primoz
Roglic de Red Bull. 

Cabe señalar que el mexicano se
quedó a cuatro segundos del
ganador en la etapa siete y de hecho
está a nueve del líder en la clasifi-

cación general, de Primoz Roglic. 
Ahora el connacional volverá a

competir este sábado con la etapa
número ocho del Giro de Italia, la
cual será hoy en una prueba de 197
kilómetros entre las localidades de
Giulianova y Castelraimondo. 

El tenista español Carlos Alcaraz
avanzó a la final del Másters de
Roma, en ese torneo que pertenece a
la ATP y WTA. 

Para eso, el mencionado tenista
nacido en Murcia, España, logró
imponerse en las semifinales al ital-
iano Lorenzo Mussetti. 

La victoria de Carlos Alcaraz
sobre el tenista italiano Lorenzo
Mussetti fue por parciales de 6-3 y
7-6 (4). 

De esta forma, Carlos disputará
su primera final en un Abierto de

Italia, en donde enfrentará a un
Jannik Sinner que en una ronda
anterior superó por parciales de 1-6,
6-0 y 6-3 a Tommy Paul. 

Sultanes volverá este día y tam-
bién mañana a la actividad en la
temporada regular de la Liga
Mexicana de Beisbol, enfrentando
en una serie de tres juegos a los
Tecolotes y ahí buscarán encaminar
victorias para mantenerse en la cima
de la Zona Norte. 

El conjunto regio tendrá hoy el
primero de la serie ante ese rival y lo
efectuarán como visitantes, desde
las 17:00 horas en el estadio
Walmart Park. 

La escuadra regia viene de ganar
la serie ante el equipo Dorados de
Chihuahua y con un récord de 17
victorias por siete derrotas es que
están en la cima de la Zona Norte,
en donde tienen una ventaja de tres

juegos de distancia sobre los sub-
líderes Acereros de Monclova. 

Mientras tanto, los Tecolotes de
los Dos Laredos marchan terceros
en la Zona Norte luego de que ten-
gan una marca de 13 victorias por
10 derrotas. 

El conjunto de Tecos viene de
ganar su serie más reciente ante su
rival Saraperos, aspecto por el cual
su presente es positivo y esto podría
ser una complicación más para el
conjunto regiomontano, quienes
tanto hoy, así como también mañana
y el próximo lunes, intentarán
encaminar victorias para seguir en la
cima de la Zona Norte y con ello
continuar afianzándose de cara a la
postemporada. 

Fuerza Regia Femenil buscará levan-
tar en la temporada regular de la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional de
México, todo esto cuando hoy y mañana
enfrenten en una serie de dos juegos al
equipo Correcaminos de Victoria. 

De visitantes y en Tamaulipas, Fuerza
Regia enfrentará al mencionado equipo y
el primer encuentro de la serie va a ser a
las 18:15 horas de este sábado. 

La escuadra regia viene de perder su
serie por barrida ante las Adelitas luego
de caer en los dos juegos contra ellas en

la campaña, lo que les ha hecho tener un
récord de un triunfo y cinco derrotas en
la justa. 

A su vez, su rival Correcaminos tam-
bién registra una marca de una victoria y
cinco derrotas en la temporada. 

Tras esta situación, Fuerza Regia se
medirá con un rival que tiene el mismo
récord perdedor que ellas y lo antes men-
cionado intentarán aprovecharlo para
encaminar dos victorias y mejorar en la
tabla de posiciones, en donde marchan
sextas y a cinco juegos de distancia del
líder Adelitas. 

Avanzan Knicks a la final 
de conferencia en la NBA 

Se enfrentarán a los Pacers de Indiana. 

Del Toro es
segundo 
en etapa 7 

El mexicano marcha tercero en la
clasificación general del Giro de
Italia

Dominan 
Piastri 
prácticas
en Imola

McLaren dominó el primer entrenamiento con el 1-2 entre Óscar Piastri y
Lando Norris,

Van los Sultanes por 
otra serie ganadora  

Enfrentarpan en una serie de tres juegos a los Tecolotes 

Alcaraz, 
a la final 

Se enfrentará a Jannik Sinner 

Le urge la victoria a
Fuerza Regia Femenil

Se enfrentan a Correcaminos

Es O'Ward 
el 23 más
rápido en
práctica

O'Ward será el segundo en la sesión de clasificación de este sábado respecto
a la mencionada carrera. 

Lidera Álvaro Ortiz el 
Advenhealth Championship 

Tras dos rondas el mexicano acabó en la primera posición
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Redacción .-                               

El número de entradas vendi-
das en los cines de todo el
mundo cayó un 8.8% en 2024 en
comparación con 2023, el
primer descenso desde el Covid,
reveló el Observatorio Europeo
del Audiovisual (OEA) durante
una conferencia en el Mercado
del Cine de Cannes el viernes.

"En 2024 se vendieron un
total de 4,800 millones de
entradas de cine en todo el
mundo, lo que generó ingresos
estimados en 28,000 millones de
euros (unos 31,000 millones de
dólares)", indicó Martin
Kanzler, del OEA.

"Son 500 millones de
entradas menos en comparación
con 2023", precisó. Desde 2020,
un año negro para los cines
debido a las restricciones sani-
tarias, la asistencia había ido
aumentando a nivel mundial.

"Quizás hayamos alcanzado
una nueva meseta", expuso
Kanzler. La asistencia a los cines
llega al 68% de la de 2019, últi-
mo año antes de la pandemia,
frente a más del 70% en 2023.

En este contexto poco
dinámico, Europa resiste mejor
que otras regiones del mundo.
La tasa de asistencia a los cines
llega al 75% de la de 2019 y la

disminución en el número de
entradas vendidas fue solo del
1.7% en 2024.

A la inversa, en China, el
mayor mercado del mundo con
el 21% de cuota de mercado, la
caída de la asistencia llegó al
22%. En Europa, dos países
destacan por la densidad de salas
de cine por habitante y una alta
tasa media de asistencia: Francia
e Irlanda.

En cuanto a las producciones,
"la gran mayoría de ellas, el
81% para ser exactos, están vin-
culadas a películas producidas
en tres países", a saber Estados
Unidos, China e India, subrayó

Manuel Fioroni, analista del
OEA.

A diferencia de las produc-
ciones chinas e indias, casi
exclusivamente vendidas en sus
mercados internos, las películas
estadounidenses se exportan y
"cruzan fácilmente las fronteras
gracias a su red de distribución
pero también a su audiencia
internacional".

En Europa, el 63% de los
espectadores vieron una película
estadounidense en 2024. Y al
mismo tiempo, las producciones
europeas están recuperando ter-
reno y registraron un 33% de
cuota de mercado.

Baja asistencia de público a cines por primera vez desde la pandemia

Europa resiste mejor que otras regiones del mundo.

Redacción.-                                          

Bad Bunny y Shakira compiten por
ser el artista en lograr residencia en el
Estadio GNP Seguros.

MÉXICO.- El cantante puertor-
riqueño, Bad Bunny, continúa batiendo
récords en la música y ahora ha logra-
do uno importante en México.

Bad Bunny superó a Shakira como
el artista con más conciertos consecu-
tivos en la historia del Estadio GNP
Seguros de la CDMX como parte de su
serie de presentaciones para la gira

"Debí Tirar Más Fotos World Tour".
Fue el pasado 13 de mayo que Ocesa

confirmó que Bad Bunny había agota-
do los boletos para sus siete conciertos
en el recinto, logrando asegurar la
entrada de casi 500 mil personas en sus
presentaciones.

Momentos más tarde, Bad Bunny
agregó su octavo concierto en el
Estadio GNP Seguros superando a la
cantante colombiana.

Y es que Shakira llegó precisamente
este año con siete conciertos del 19 al
30 de marzo en el Estadio GNP

Seguros como parte de su gira "Las
Mujeres Ya No Lloran World Tour".

Sin embargo, a Bad Bunny aún le
restan cuatro presentaciones más para
alcanzar la residencia de 12 noches en
el Estadio GNP Seguros y ser el único
artista en tenerlas, pero Shakira regre-
sará en agosto para completar 11 pre-
sentaciones en total.

Hasta el momento, Bad Bunny sólo
ha confirmado ocho conciertos, pero se
ha esparcido el rumor de que podría
alcanzar incluso hasta las 10 presenta-
ciones en el inmueble capitalino.

Supera Bad Bunny a Shakira con récord de conciertos en CDMX

Bad Bunny solo ha confirmado ocho conciertos pero se rumora que podría
alcanzar hasta las 10 presentaciones en el inmueble capitalino.

Redacción.-                                           

Dua Lipa sigue sumando logros a su
carrera, esta vez en el ámbito
financiero. La cantante británica de ori-
gen albanés ha sido reconocida como la
persona más joven entre los 40 británi-
cos menores de 40 años más ricos,
según la lista anual del Sunday Times. 

A sus 29 años, la intérprete de New
Rules amasa una fortuna de 153 mil-
lones de dólares, posicionándose en el
lugar 34 de la lista general.

El éxito de su reciente álbum
Radical Optimism, que ha conquistado
las listas de popularidad, ha impulsado
aún más su crecimiento económico. 

Con esta distinción, Dua Lipa se une
a un grupo de jóvenes talentos británi-
cos que han convertido su fama en
grandes fortunas. Entre ellos destacan
Ed Sheeran con 491 millones de
dólares, Harry Styles con 299 millones,
Adele con 226 millones, Andy Murray
con 146 millones, y Daniel Radcliffe y
Harry Kane, ambos con 133 millones
de dólares.

Estos nombres forman parte del
selecto Top 40 de millonarios menores
de 40 años en Reino Unido, reflejo de
la influencia de la industria del
entretenimiento y el deporte en la
economía británica.

En el ranking general, la cima sigue

siendo para la familia Hinduja, con un
patrimonio de 46,905 millones de
dólares, resultado de su imperio empre-
sarial en sectores clave como la energía
y las finanzas. Le siguen figuras como
Jim Ratcliffe, con 19,000 millones, y
músicos legendarios como Paul
McCartney, quien supera los mil mil-
lones de dólares.

También figuran nombres ilustres
como Elton John, Mick Jagger y Keith
Richards, con más de 490 millones
cada uno. Incluso el rey Carlos III y el
ex primer ministro Rishi Sunak apare-
cen en la lista, ambos con un patrimo-
nio estimado en 716 millones de
dólares.

Es Dua Lipa la millonaria más joven del Reino Unido 

A sus 29 años, la intérprete de New Rules amasa una fortuna de 153 millones
de dólares, posicionándose en el lugar 34 de la lista general.

El universal.-                                    

El amor tocó a la puerta de Eiza
González, y lo hizo de la mano del
tenista Grigor Dimitrov, con quien
semanas antes ya había sido vista
abrazándolo durante uno de sus par-
tidos.

La pareja debutó como tal durante
uno de los eventos internacionales más
importantes del cine: el Festival de
Cannes, donde dejaron claro que lo
suyo va en serio.

Las fotografías fueron compartidas
por la propia actriz de "Ambulance" en
su cuenta de Instagram, donde ambos
lucen elegantes: ella con el cabello
ondulado sobre los hombros y un vesti-
do entallado en tono café que resalta su
silueta, acompañado de discretas joyas;
él, con un atuendo completamente
negro.

La noticia generó interés no solo

porque Eiza suele ser celosa con su
vida privada, sino también porque fre-
cuentemente se le vincula con
cualquier figura pública con la que se
le vea.

Eiza dedica románticas palabras a su
novio

Aunque no dio declaraciones, la
famosa aprovechó para expresar los
sentimientos que tiene por Grigor, a
quien llamó su "ser humano favorito".

"No puedo creer la suerte que he
tenido de encontrarte. Has restaurado
en mí tantas cosas que no creía posi-
bles", se lee.

Y agrega:
"Para el hombre más amable y con-

siderado: admiro cada centímetro de la
persona que eres y en la que te estás
convirtiendo. No puedo esperar a cele-
brar muchos más para siempre. Te
amo, G".

Debutan Eiza González y 

Grigor Dimitrov como pareja

La pareja debutó como tal durante uno de los eventos internacionales más
importantes del cine: el Festival de Cannes,

Redacción.-                                      
Un nuevo documental ha revelado

que Justin Bieber estuvo “al borde del
colapso financiero” en 2022, lo que lo
llevó a vender su catálogo musical por
200 millones de dólares a Hipgnosis
Songs Capital. Así lo aseguró Harvey
Levin, productor ejecutivo de TMZ,
en TMZ Investiga: ¿Qué pasó con
Justin Bieber?, disponible en Hulu.

Según Levin, el cantante de Sorry
decidió vender su catálogo en diciem-
bre de ese año debido a una crisis
económica provocada, en parte, por la
cancelación de su Justice Tour. Bieber
habría perdido más de 20 millones de
dólares por no completar la gira, que
de haberse concretado, le habría gen-
erado 90 millones.

El documental también señala que
los gastos excesivos del artista, como

jets privados, múltiples mansiones y
renovaciones millonarias en autobus-
es, contribuyeron a su situación.
Además, se reveló que Bieber debe
más de 8 millones de dólares a su
exmánager Scooter Braun, quien
supuestamente le prestó dinero tras la
cancelación de la gira.

Fuentes cercanas al cantante han
expresado preocupación por sus
hábitos de gasto y su comportamiento
errático, incluyendo el uso de drogas
recreativas. Algunos de sus allegados
temen que Bieber esté atravesando
una crisis emocional profunda. Hasta
ahora, el cantante no ha emitido
declaraciones al respecto.
RESPONDE A RUMORES DE ABUSO

MIENTRAS ENJUICIAN A COMBS
El rumor sobre un posible abuso

contra Bieber surgió porque Combs

fue una figura clave en los primeros
años del cantante canadiense. Su vín-
culo se dio gracias a Usher, y más
tarde, "Diddy" se volvió un mentor
que moldeó la imagen del joven
artista, cuando apenas tenía 15 años.
En redes sociales han fotografías de
ambos juntos, paseando y celebrando,
e incluso videos en los que algunos
usuarios afirman que Justin luce incó-
modo.

Ahora que ha comenzado el juicio
contra Combs, el equipo de Bieber
rompió el silencio. En declaraciones
obtenidas por TMZ, su representante
afirmó: "Aunque Justin no está entre
las víctimas de Sean Combs, hay per-
sonas que sí fueron realmente perjudi-
cadas por él. Desviar la atención de
esta realidad le resta importancia a la
justicia que esas víctimas merecen."

Estaría Justin Bieber al
borde del colapso financiero

El cantante habría perdido más de 20 millones de dólares por no completar el “Justice Tour” en 2022
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César López.-                                   

Teniendo como marco el 136
aniversario del natalicio de Alfonso
Reyes, el Rector de la Universidad
Autónoma de Nuevo León (UANL),
Santos Guzmán López, encabezó la
ceremonia de guardia de honor que dio
por inaugurado el Festival Alfonsino
2025.

Al pie de su efigie, ubicada en la
explanada de la Facultad de Filosofía y
Letras, autoridades universitarias,
directivos de la administración central
de la Universidad, directores de
preparatorias y facultades, académicos
y estudiantes se congregaron para
rendir homenaje al Regiomontano
Universal. 

Guzmán López señaló que a través
de este acto, se honra la memoria y el
legado de Alfonso Reyes, el cual per-
dura al interior de la Máxima Casa de
Estudios de Nuevo León y sigue repre-
sentando los valores de la institución. 

“Esta acción se convierte en un acto
de memoria, identidad y reafirmación
de los valores que nos heredó el
Regiomontano Universal, que supo
construir puentes entre México y el
mundo, entre las letras y la política, la

erudición y la sensibilidad", expresó
Guzmán López.

El ejecutivo universitario agregó
que la obra de Reyes representó un
momento de inflexión en el
entendimiento de civilizaciones con
diferentes apreciaciones del mundo.
Afirmó que sus escritos son fuente de
inspiración para situar la cultura den-
tro de la sociedad como una necesidad
esencial.

“Alfonso Reyes no solo fue un
escritor, fue un diplomático e intelec-
tual y además un arquitecto del pen-
samiento que entendió la cultura como
un deber y como una forma de ciu-
dadanía. A través de su obra, abrió el
camino para el diálogo entre las civi-
lizaciones, lenguas y visiones del
mundo. Su obra representa una raíz
firme y una vocación constante que
nos mueve hacia la comprensión del
mundo”, formuló. 

REYES: EL MOTOR PRINCIPAL DE
UNA CULTURA

Por su inmenso dominio de la cul-
tura, Alfonso Reyes se posiciona como
el más grande humanista de Nuevo
León y un representante del estado
ante el mundo. Su obra, la cual incluye

ensayos, traducciones, poesía, cuento
y crónicas, ha trascendido con el tiem-
po, integrándose al conocimiento uni-
versal. 

El orador, poeta, músico y traductor
José María Micó indicó que, durante
su estancia en España, Reyes destacó
por integrar a su obra literaria el inge-
nio mexicano, colocándose como la
piedra angular de una cultura que
fomenta el conocimiento y el estudio
de los valores de la sociedad.  

“Reyes causó sin querer un estrago
en la vanidad humana. Su obra se
desplazaba hacia ese ingenio mexi-
cano que brillaba en sus múltiples fac-
etas en esa década prodigiosa en la que
le dio a España mucho más de lo que
él recibió. Tenemos una labor muy
grande en seguir reconociendo ese
papel de Reyes en esta época”, men-
cionó.

“Alfonso Reyes se convertiría en el
motor principal de toda una cultura. Su
creación comunicaría con un gran
público de manera eficaz la misión
social que se exige todo intelectual, la
de fomentar el mutuo conocimiento y
la comprensión entre los pueblos
mediante el estudio y la divulgación de
sus respectivos valores”, concretó. 

Realiza UANL guardia
de honor a Alfonso Reyes 

Exhiben colección personal de
“El regiomontano universal”

César López.-                                     

Para celebrar  los 100 años de

Alfonso Reyes como embajador de

México en Francia, la Capilla

Alfonsina de la Universidad

Autónoma de Nuevo León inauguró la

exposición “Alfonso Reyes: dos años

en París (1925-1927)”.

El Rector de la UANL, Santos

Guzmán López, inauguró la exhibi-

ción, acompañado por el Secretario de

Extensión y Cultura de la UANL, José

Javier Villarreal; el director de Capilla

Alfonsina Biblioteca Universitaria,

Víctor Barrera Enderle, y el represen-

tante del Instituto Francés de América

Latina, José Manuel Blanco.

“La Universidad Autónoma de

Nuevo León alienta la flama de la cul-

tura, el arte y el pensamiento honran-

do la figura y el legado de Alfonso

Reyes, modelo de humanista e impul-

sor de la fundación de nuestra

Universidad”, expresó Guzmán

López.

Entre los logros de la extensa car-

rera de Alfonso Reyes como

diplomático, intelectual y escritor, en

París lo recuerdan como representante

de México ante aquella nación euro-

pea, de 1925 a 1927, por lo que desde

el Consulado francés en Monterrey se

aliaron con la UANL para dar forma a

una exhibición que diera fe de esos

dos años en la capital europea.

“Lo que vamos a ver a contin-

uación es esos años en los que Reyes

se consolida como escritor interna-

cional, difunde la cultura mexicana y

estrecha lazos con el pueblo francés”,

informó Barrera Enderle.

La muestra se compone de una

colección de sus pertenencias: ocho

libros de su biblioteca personal, un

estuche para archivos, un estuche de

tintas y un vinil, que son patrimonio

de la nación y colección de la Capilla

Alfonsina de la UANL, así como

objetos de madera que pertenecían a

su hija.

Por parte del Consulado francés, se

cedieron documentos como cartas y

periódicos y apoyaron en la elabo-

ración de un mapa de su recorrido por

París, los lugares más emblemáticos

que visitó y sus anécdotas.

BUSCAN DIFUNDIR SU HISTORIA
ENTRE ESTUDIANTES

Con el fin de que los universitarios

conozcan parte del recorrido de

Reyes, el día de la inauguración se

convocó a estudiantes de las prepara-

torias 7, 16 y 25, quienes forman parte

del programa académico de

Bachillerato General Bilingüe

Progresivo en Francés.  

La muestra se compone de ocho libros de su biblioteca personal, un
estuche para archivos, un estuche de tintas y un vinil.

Recordarán a fundador de la compañía de Danza Folklórica 

Inauguran con éxito exposición “Dinastía de
albañiles. Otras arquitecturas emocionales”

César López.-                               

Finalmente, la Nave Generadores

del Centro de las Artes abrió sus

puertas a la exposición “Dinastía de

albañiles. Otras arquitecturas emo-

cionales”, de Rolando Flores.

El Secretario Técnico de

CONARTE, Ricardo Marcos, destacó

las cualidades de la muestra del

artista, que cuenta con la curaduría de

Ixel Rion.

“A menudo, en la historia del arte

y de la arquitectura, se celebran los

grandes nombres: diseñadores, escul-

tores, urbanistas. Pero pocas veces se

recuerda que detrás de cada trazo hay

una mano que ejecuta, una espalda

que sostiene, un cuerpo que transfor-

ma la idea en materia. Esta exposi-

ción recupera esa verdad, que el arte

no solo vive en los museos, sino tam-

bién en la obra; que la arquitectura no

solo se diseña, sino que se levanta,

paso a paso, ladrillo a ladrillo”, men-

cionó el funcionario cultural quien

estuvo acompañado por Rosa María

Rodríguez, directora del Centro de

las Artes; Lucía Lara, coordinadora

de exposiciones del Centro de las

Artes y el propio Rolando Flores. 

El eje temático y pieza central es

una escultura proyectada por

Rolando y construida por Gilberto

Vargas Barrón, Roberto Vargas

Martínez y Alberto Vargas Ginés;

abuelo, hijo y nieto respectivamente,

que comparten el oficio de la albañil-

ería. 

“La albañilería es mucho más que

un oficio manual. Es un saber técnico

y ancestral, frecuentemente pasado

de generación en generación; es una

labor exigente, marcada por largas

jornadas bajo el sol, bajo la lluvia,

enfrentando riesgos que muchos

pasan por alto. Y, sin embargo, allí

están, contribuyendo a algo de lo más

esencial: la vivienda. Que esta

exposición nos recuerde que toda

gran obra sea una casa, una ciudad o

una obra de arte comienza siempre en

el mismo lugar: en las manos de

quienes construyen”, apuntó. 

Compuesto por tres muros de blo-

ques de hormigón, entrelazados y

pintado con los colores que cada inte-

grante de la familia eligió, este con-

junto escultórico despliega una forma

de representación de la relación

genética de los integrantes de la

dinastía de albañiles, al mismo tiem-

po que apela a los lenguajes plásticos

de la abstracción geométrica.

César López.-                                        

El legado de Alejandro

González Herrera, fun-

dador de la Compañía de

Danza Folklórica de la

UANL, será motivo de

homenaje en el escenario

de la Gran Sala del Teatro

de la Ciudad, lugar en el

que destacó como

bailador y triunfó luego

como director de la

Compañía.

A tres meses de su sen-

sible fallecimiento, el

creador dancístico e

investigador del folclor

nuevoleonés, será recor-

dado por sus amigos con

el espectáculo “Alejandro

González Herrera.

Disciplina y pasión”.

La cita es el día de hoy,

sábado 17 de mayo a las

19:00 horas en el recinto

cultural de la Macroplaza.

Con un recorrido por

las diferentes etapas de

vida de González Herrera,

desde su nacimiento en

Tantoyuca, Veracruz, sus

años en Tampico,

Tamaulipas y su arribo a

Nuevo León, en donde

desarrolló gran parte de su

obra, una serie de agrupa-

ciones realizarán un

reconocimiento público

con música y danza con

entrada libre para todo

público.

Apoyados por la

Secretaría de Cultura de

Nuevo León y

CONARTE, directores de

diferentes grupos artísti-

cos crearon una función

en la que se hará memoria

del trabajo del también

creador de Mexicanidades

Grupo Cultural, una de las

agrupaciones que él fundó

en 2003 con compañeros

de Nayapan Ballet

Folklórico, en el que

desarrolló sus dotes en la

dirección coreográfica, no

solo en México, sino en el

extranjero.

Podrán apreciarse en

este espectáculo danzas de

las huastecas veracruzana

y tamaulipeca, así como

los diferentes ritmos de

Nuevo León, entre los que

destaca la polka norteña y

la europea, como las de la

República Checa, en

donde indagó las conex-

iones históricas con las de

la entidad.

Lleva Tec de Monterrey el VIBRART a Querétaro
César López.-                                        

Del 18 al 25 de mayo, el

Tecnológico de Monterrey cele-

brará, en la ciudad de Querétaro,

la quinta edición del FESTIVAL

VIBRART 2025, el evento artís-

tico y cultural más importante de

la Institución, reuniendo al talen-

to creativo de estudiantes de

todo el país.  

Más de 800 estudiantes final-

istas compartirán su talento en

disciplinas como literatura, cine,

danza, música, artes visuales,

teatro y otras expresiones emer-

gentes. 

El festival se consolida como

una plataforma de expresión,

diálogo y comunidad, y este año

adquiere un significado especial

al formar parte de la conmemo-

ración por los 50 años del

Campus Querétaro.

Las actividades del Festival

VIBRART 2025 se desarrol-

larán en espacios culturales y

escenarios emblemáticos de la

ciudad, reafirmando su inte-

gración con la vida artística

local.

Entre las sedes destacan el

Museo de Arte Contemporáneo

(MACQ), el Teatro de la

República, el Teatro de la

Ciudad, el Jardín Guerrero, la

Cineteca Rosalío Solano y el

Centro Estudiantil del

Tecnológico de Monterrey,

campus Querétaro, ofreciendo

una experiencia cultural

enriquecedora en entornos de

gran valor histórico y artístico.

Asimismo, se contará con la

participación de destacados invi-

tados especiales, entre ellos

Emily Greenwell, coreógrafa

internacional con experiencia en

Broadway y fundadora del

colectivo Cloude.nyc; Juan

Manuel Torreblanca, cantautor;

Salo Loyo, músico y productor;

Carlos Vidaurri; y Daniel

Delgado, artistas multidiscipli-

narios. 

Por último, es importante

mencionar que, durante el festi-

val se habilitarán espacios para

entrevistas con estudiantes, artis-

tas invitados y directivos, así

como acceso a eventos clave y

material visual exclusivo.

El rector Santos Guzmán López señaló que a través de este acto, se honra la memoria y el legado de Reyes.

Alejandro González 
Herrera.

El eje temático y pieza central es una escultura proyectada por Rolando Flores.

Más de 800 estudiantes finalistas compartirán su talento.

Inicia el Festival Alfonsino 2025


